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Diputadas y diputados conmemoran el 28 
aniversario de los Acuerdos de San Andrés 

Larráinzar 
 

Boletín No. 5971 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Con motivo del 28 aniversario de los Acuerdos de San Andrés Larráinzar, suscritos el 16 de febrero de 1996, diputadas y 

diputados de los siete grupos parlamentarios expresaron sus puntos de vista en el apartado de efemérides de la sesión 

semipresencial de este miércoles.  

Gobierno y pueblos indígenas debemos trabajar juntos 

El diputado Alfredo Torres Hernández (Morena) expresó que esos acuerdos son el documento que presenta un texto político 

de mayor relevancia para el movimiento indígena de los últimos años, pero no fueron cumplidos; hoy el gobierno y los 

pueblos indígenas “debemos trabajar de manera conjunta en los asuntos prioritarios en la agenda pendiente de justicia y de 

derechos como sujetos colectivos”. 

Dijo que están obligados a retomar los Acuerdos de San Andrés, porque México tiene una deuda histórica con los pueblos 

indígenas y saldarla es un acto de justicia que no puede postergarse; por ello, “vemos con buen ánimo la reforma del 

Ejecutivo, la revisaremos y la complementaremos, y hago un llamado a los tres niveles de gobierno para restaurar el tejido 

social de las comunidades afectadas por la violencia”.  

Los Acuerdos marcaron un antes y un después 

La diputada Adela Ramos Juárez (PAN) afirmó que los Acuerdos de San Andrés Larráinzar marcaron un antes y un después 

de la historia de Chiapas; se realizaron reformas como la de 2001 y se aprobó la primera reforma constitucional de 

alternancia política en la que se plasmó el reconocimiento de las garantías jurídicas y derechos políticos y sociales de los 

indígenas.  
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Reconoció que hubo avances en materia de representatividad, salud, vivienda, caminos y educación; sin embargo, la realidad 

dice que estos esfuerzos no han sido suficientes, pues no se puede hablar de una democracia mientras haya pueblos excluidos 

y la pobreza continúe. “Hoy hay problemas que agudizan el desplazamiento y la marginación. Hoy los grupos del crimen 

organizado con toda impunidad han tomado el control del estado y pueblo de Chiapas; están en total estado de indefensión 

y vulnerabilidad”. 

Compromiso político, moral y ético con la justicia 

Por el PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez subrayó que la efeméride no solo representa un compromiso político 

sino también moral y ético con la justicia y la inclusión. Los Acuerdos de San Andrés marcaron un hito en la búsqueda de 

la paz y la equidad en México, reconocieron la diversidad cultural y la pluralidad de identidades que conforman la nación, 

así como la necesidad de construir un país en donde todas y todos tengan voz y participación en las decisiones. 

Resaltó que, a pesar de los avances, “aún enfrentamos desafíos importantes en su implementación. Hoy más que nunca se 

debe reafirmar el compromiso con los Acuerdos y exigir a las autoridades que cumplan lo pactado y trabajen de manera 

conjunta con los pueblos indígenas para construir un país más justo y equitativo para todas y todos, ya que solo a través del 

respeto mutuo y la inclusión podremos alcanzar la paz y prosperidad”. 

Honrar el espíritu de los Acuerdos 

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) recordó que los Acuerdos fueron en defensa de los derechos humanos 

y la cultura de los pueblos y comunidades indígenas, pero también el punto de partida para alcanzar la paz en Chiapas. Su 

relevancia es política e histórica en México al tener un primer pacto con los pueblos indígenas.  

Aseguró que en el país existe mayor conciencia sobre la relevancia de respetar y hacer efectivos los derechos de los 

ciudadanos sin importar raza, religión, origen étnico o condición socioeconómica. “Seguimos teniendo una deuda con ellos 

y no puede esperar más para saldarse; por ello, hacemos un llamado a honrar el espíritu de los Acuerdos de San Andrés y 

lograr que México sea una nación a la altura de la dignidad de los pueblos indígenas y afromexicanos”. 

El partido siempre ha estado del lado de los indígenas 

El diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos (PT) comentó que a casi 28 años de la firma de los Acuerdos de San Andrés 

el gobierno presentó un paquete de reformas al artículo 2º constitucional que da respuesta a la justa exigencia de los pueblos 

originarios y respeta su forma de vida y organización interna. “Siempre hemos estado al lado de nuestros hermanos 

indígenas y en esta reforma no será la excepción”. 
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Consideró que es una iniciativa que pretende no sólo reconocer los derechos de los pueblos originarios y afrodescendiente, 

también su incorporación al desarrollo y redistribución de la riqueza. “Es importante la obligación de la autoridad para 

llevar a cabo las consultas públicas para que éstos expresen sus puntos de vista sobre lo que se pretenda realizar en sus 

territorios”. 

Importante, la inclusión de todas nuestras comunidades 

El diputado Álvaro Jiménez Canale (MC) recordó que el 16 de febrero de 1996 se firmaron los Acuerdos de San Andrés 

Larráinzar, cuyo objetivo era consolidar un pacto social y político en el que se reconocían integralmente los derechos de los 

pueblos y comunidades indígenas ante las demandas a causa de los abusos cometidos en contra de ellos, por lo que es 

momento de tomar acción y frenar la ola de discriminación y violencia en contra de esta población y ponderar sus derechos, 

así como velar por su bienestar.   

La efeméride, dijo, recuerda que México es un país sumamente diverso donde habitan millones de personas indígenas y 

aunque eso debería llenarnos de orgullo muchas veces ha sido objeto de discriminación y falta de oportunidades. “Como 

mexicanos no podemos ignorar la gran importancia en la inclusión de todas nuestras comunidades y de nuestros pueblos 

originarios que desde siglos han sido un pilar fundamental en la construcción cultural de la nación”. 

Sigue la deuda histórica a más de un cuarto de siglo 

Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, aseguró que la conmemoración es una burla y una falta de respeto para los pueblos 

originarios y el pueblo zapatista, que siguen en la lucha, sumergidos en la pobreza y siendo insultados por los dueños del 

poder; es lamentable que al día de hoy esos Acuerdos sean reconocidos a nivel internacional por su falta de cumplimiento 

y no por ser un hito en la garantía de derechos de los pueblos indígenas. 

Precisó que sigue la deuda histórica a más de un cuarto de siglo, ya que hoy ni derechos ni autonomía ni respeto, solo 

mentiras y promesas a los pueblos originarios. “Nos preocupa la herencia del bastón de mando que de manera parcial realizó 

el Ejército, ya que solo significaría que seguirían igual los pueblos indígenas y afromexicanos”. 
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Busca Morena castigar hasta con 6 años de 

cárcel el “huachicoleo” de agua 
El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa 

de reformas y adiciones al Código Penal Federal para castigar hasta con seis años de 

prisión y multa de 200 días de salario (49 mil 786 pesos) a quien sustraiga, distribuya o 

suministre agua potable sin el 

permiso o concesión 

correspondiente. 
 

La misma sanción se impondría a 

quien, sin causa justificada, altere, 

impida o restrinja de cualquier 

forma el flujo de agua destinado al 

suministro de los usuarios de dicho 

servicio. 

 

En representación de la bancada 

guinda en el Palacio de San 

Lázaro, la diputada María Guadalupe Román sostuvo que la sequía y la escasez del 

recurso en diversas regiones del país ha generado el llamado “huachicoleo de agua”, 

donde el robo de pozos y perforación de tuberías públicas se ha vuelto cada vez más 

rentable, al grado de crear un mercado negro, controlado, incluso, por grupos 

armados. 

 

En la exposición de la iniciativa, Román detalló que la Comisión Nacional del Agua 

informó en su momento al Congreso de la Unión que en 2011 se clausuraron 3 mil 346 

tomas clandestinas, mientras en el periodo 2012-2018 se contabilizaron 2 mil 280, 

principalmente en Nuevo León, Jalisco y Estado de México. 

 

 

https://acortar.link/TNKZql 

https://acortar.link/TNKZql
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Proponen diputados del PAN nueva Ley de Aguas 

Nacionales 
El PAN en la Cámara de Diputados, propuso una nueva Ley de Aguas Nacionales que 

obligaría a las autoridades a garantizar un suministro mínimo vital de 50 litros de agua 

al día, por persona. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13Y6VOhBq8zzeuda7xdnd-8Pu0CUXMp1h/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13Y6VOhBq8zzeuda7xdnd-8Pu0CUXMp1h/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

   15/02/2024 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Acusa Viggiano de querer llevarse el agua de 

Hidalgo a CDMX 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Ojalá, el problema de la falta de agua no sea tan grave en el país. Hay una 

exageración por parte de quienes lo han denunciado, aunque después de ver la 

situación de las presas, difícil pensar que el país, no solo el Valle de México, no está 

viviendo un momento de crisis. En tanto, la diputada Carolina Viggiano tuiteó lo 

siguiente: “El Gobierno Federal quiere llevarse el agua de los hidalguenses. ¡En Hidalgo 

también tenemos sequías y escasez! ¿Por qué el gobierno estatal y los legisladores de 

Morena no dicen nada? Presentaré un exhorto a la Conagua en la Cámara de 

Diputados para exigir que se detengan los estudios para perforar, extraer y llevarse el 

agua de los hidalguenses en beneficio de otros estados. No seremos más el patio 

trasero de la Ciudad de México”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3648?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3648&authkey=!AOQPRrBiuVWZeRc&ithint=video&e=Y6Tz2i 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3648?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3648&authkey=!AOQPRrBiuVWZeRc&ithint=video&e=Y6Tz2i
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3648?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3648&authkey=!AOQPRrBiuVWZeRc&ithint=video&e=Y6Tz2i
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Diputados del PAN presentan iniciativa para 

garantizar el acceso al agua 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados la bancada del PAN presentó una iniciativa para 

garantizar el acceso al agua para consumo personal y doméstico de forma suficiente, 

saludable y aceptable en todo el territorio nacional. La iniciativa de la Ley General de 

Acceso al Agua, fue turnada a las comisiones para su estudio. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3629?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3629&authkey=!AK3QwakoPZ2NZ5w&ithint=video&e=kzgpZ

P 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3629?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3629&authkey=!AK3QwakoPZ2NZ5w&ithint=video&e=kzgpZP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3629?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3629&authkey=!AK3QwakoPZ2NZ5w&ithint=video&e=kzgpZP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3629?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3629&authkey=!AK3QwakoPZ2NZ5w&ithint=video&e=kzgpZP
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Mario Riestra pide retirar cableado de telecomunicaciones 
en desuso 

 
A través de un Punto de Acuerdo, el diputado federal Mario Riestra Piña exhortó al Ejecutivo Federal, se 
coordine con las autoridades municipales y de las entidades federativas, para acordar con las compañías 
privadas de telecomunicaciones el retiro y mantenimiento del cableado y equipo aéreo de su propiedad 
que se encuentra en desuso. 
 
https://efekto10.com/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/ 

 
 
 
 
 

 
 
 

https://efekto10.com/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
https://efekto10.com/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
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Avanza ruta para aprobar la Ley Federal de 

Ciberseguridad: López Casarín 
Las comisiones unidas de seguridad y 

ciencia, tecnología e innovación de 

la Cámara de Diputados aprobaron 

‘la metodología’ para la 

dictaminación de la Ley Federal de 

Ciberseguridad. 

 

Habrá reuniones con funcionarios de 

SEDENA, MARINA, y GUARDIA 

NACIONAL y otras dependencias 

antes de aprobar el dictamen el 28 de 

febrero. 

 

En la sesión del día el diputado Javier López Casarín, señaló que es una aberración que 

se diga por parte de críticos a esa ley que se va a militarizar el espacio aéreo. 

 

Afirmó que México requiere un marco normativo sólido y a los opositores les dijo que se 

informen y no descalifiquen un trabajo que lleva dos años, con Parlamento Abierto. 

 

 

 

 

 

https://acortar.link/5tOCw9 

 

https://acortar.link/5tOCw9
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Comisiones unidas definen metodología para analizar 
iniciativa que expide la Ley Federal de Ciberseguridad 

 
Las juntas directivas de las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana y de Ciencia, Tecnología e 
Innovación aprobaron el acuerdo para establecer la metodología que se aplicará para el proceso de 
dictaminación de la iniciativa por la que se expide la Ley Federal de Ciberseguridad. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-que-
expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-que-expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/
https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-que-expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/
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Comisiones unidas definen metodología para analizar 
iniciativa que expide la Ley Federal de Ciberseguridad 

 
Las juntas directivas de las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana y de Ciencia, Tecnología e 
Innovación aprobaron el acuerdo para establecer la metodología que se aplicará para el proceso de 
dictaminación de la iniciativa por la que se expide la Ley Federal de Ciberseguridad. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-
que-expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/#more-276808 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-que-expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/#more-276808
https://www.tallapolitica.com.mx/comisiones-unidas-definen-metodologia-para-analizar-iniciativa-que-expide-la-ley-federal-de-ciberseguridad/#more-276808
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Diputados aplazan reformas para analizarlas en 

foros 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados de oposición acordaron con la bancada de Morena frenar de manera 

temporal la iniciativa que buscaba acotar a la Corte y blindar las reformas 

presidenciales, convinieron en que antes se celebren foros para analizarla y, también, 

acordaron enviar las 20 iniciativas presidenciales a foros de discusión antes de su 

proceso legislativo. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3627?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3627&authkey=!APjLuu8kz0L6_J8&ithint=video&e=0HYO6P 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3627?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3627&authkey=!APjLuu8kz0L6_J8&ithint=video&e=0HYO6P
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3627?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3627&authkey=!APjLuu8kz0L6_J8&ithint=video&e=0HYO6P
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Frena Oposición en Diputados iniciativa de Morena para 
que 4 ministros blinden reformas de AMLO 

 
Los grupos parlamentarios de oposición en la Cámara de Diputados lograron frenar, de manera temporal, 
la iniciativa de Morena para que con solamente cuatro votos de los 11 ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) se pueda declarar, en automático, la constitucionalidad de una reforma 
impugnada y por lo tanto sea incontrovertible. 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2024/02/13/frena-oposicion-en-diputados-iniciativa-de-morena-
para-que-4-ministros-blinden-reformas-de-amlo/ 
 
 
 

 
 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2024/02/13/frena-oposicion-en-diputados-iniciativa-de-morena-para-que-4-ministros-blinden-reformas-de-amlo/
https://nvnoticias.mx/index.php/2024/02/13/frena-oposicion-en-diputados-iniciativa-de-morena-para-que-4-ministros-blinden-reformas-de-amlo/
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Luis Miguel Martínez Anzures sobre iniciativas en 

el Congreso: "Lo importante es saber con qué 

recursos se pretenden hacer" 

Luis Miguel Martínez Anzures, presidente 

del Instituto Nacional de Administración 

Pública (INAP), habló sobre las iniciativas 

en materia de salud, seguridad, agua y 

protección animal presentadas por las 

bancadas del Partido Acción Nacional 

(PAN), Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) que se 

presentaron en la Cámara de 

Diputados, en entrevista con Lupita Juárez para "Noticias de la Tarde" de El Heraldo 

Televisión que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group. 

Relató que es muy cierto que estos temas no se han analizado debidamente, pero que 

muchas de las propuestas presentadas por Andrés Manuel López Obrador ya existen, 

enfatizó que seguridad, salud y educación son los principales problemas de la actual 

administración. 

"Nadie puede estar en contra de que le aumentes el salario a los trabajadores": Luis 

Miguel Martínez Anzures 

Aclaró que "nadie puede estar en periodos electorales en contra de que le aumentes 

salario a trabajadores, que les des seguridad laboral" pero que lo más importante para 

esto y para la reforma a las pensiones es saber con qué recursos se pretende hacer. 

Detalló que hay una lucha y objetivos claros. 

 

https://acortar.link/yYmC2t  

https://acortar.link/yYmC2t
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José Medina Mora (Presidente de la Coparmex) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 “Lo que hemos dialogado con el presidente López Obrador es que esta reforma de la 

reducción de jornada laboral requiere de un amplio consenso social, lo que se ha 

planteado es que a finales de este mes de febrero o principios de marzo, se inicie un 

gran diálogo social para poder trabajar en las condiciones que requieren para esa 

reducción, la expectativa es que durante todo este 2024 se tenga este diálogo social. 

Son foros diferentes, el Parlamento Abierto que se ha planteado y que plantea la 

Cámara de Diputados, que tiene que ver con estas 20 reformas propuestas por el 

Ejecutivo el 5 de febrero, en donde se invitará a distintos organismos de la sociedad 

civil, sindicatos de trabajadores, partidos políticos, organismos empresariales, de tal 

manera que se pueda hacer una discusión profunda de estas reformas, eso es diferente 

a lo que hemos dialogado con el Presidente, en donde lo que se requiere es un amplio 

diálogo social, mucho más allá de unas cuantas semanas”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wkeT-zrxK5PX_MEOYVtPwEdaUSWXtzAR/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1wkeT-zrxK5PX_MEOYVtPwEdaUSWXtzAR/view
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Propone diputado tamaulipeco que sorgo se sume a lista 

de productos de la canasta básica 
 

El diputado federal por Tamaulipas, Juan González Lima, exhortó a la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader) a analizar la viabilidad y, en su caso, incluir al sorgo dentro del Programa Canasta 
Básica de Alimentos y del Programa de Precios de Garantía, tomando en consideración su adaptación a 
climas cálidos y su versatilidad, así como su utilidad nutricional reconocida a nivel Internacional. 
 
https://www.hoytamaulipas.net/notas/553258/Propone-diputado-tamaulipeco-que-sorgo-se-sume-a-
lista-de-productos-de-la-canasta-basica.html#google_vignette  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/553258/Propone-diputado-tamaulipeco-que-sorgo-se-sume-a-lista-de-productos-de-la-canasta-basica.html#google_vignette
https://www.hoytamaulipas.net/notas/553258/Propone-diputado-tamaulipeco-que-sorgo-se-sume-a-lista-de-productos-de-la-canasta-basica.html#google_vignette
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Eufrosina Cruz sobre prohibición de los 

matrimonios infantiles en comunidades indígenas: 

"Es el pasito pequeño que ya inició" 

En el marco de la 

aprobación por parte del 

Senado de la República 

para prohibir los 

matrimonios infantiles en 

comunidades indígenas, 

Eufrosina Cruz, diputada 

del PRI, destacó que esto 

se tomaba como algo 

normal en el país ya lo 

que no se le daba 

importancia.  

Todos los días en este país es parte de la normalidad, por ello es tan importante que el 

Senado de la República haya elevado a rango constitucional la prohibición de los 

matrimonios infantiles para las niñas indígenas en el país. 

No basta con una reforma, ahora les toca a los tres niveles de gobierno, crear los 

protocolos de quienes van a asumir esa responsabilidad, cómo va a ser la denuncia y 

quien las va a proteger, porque luego, en muchas de estas acciones están 

involucrados los papas, los adultos, indico la legisladora. 

 

https://acortar.link/1ET9Ox 

https://acortar.link/1ET9Ox
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Congreso de la Unión prohibe matrimonio infantil en comunidades indígenas | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 
 

https://www.losangelespress.org/mexico-de-conciencia/congreso-de-la-union-aprueba-prohibir-matrimonio-infantil-en-comunidades-indigenas-20240214-7829.html
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Propone Jericó mejorar atención en salud mental 

 
Con la finalidad que las compañías de seguros en México otorguen planes de protección específicos a 
personas diagnosticadas con algún trastorno mental, el Diputado Federal Jericó Abramo Masso, subió a 
tribuna y presentó una iniciativa de ley que obligará a brindar una mejor atención en este rubro a las y 
los mexicanos. Basado en un mandato ciudadano, el cual surgió de los recorridos que ha llevado a cabo 
en las distintas colonias en Saltillo, el legislador coahuilense propuso una modificación a la Ley General 
de Salud. 
 
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/saltillo/propone-jerico-mejorar-atencion-en-salud-mental-
/292721   
 
 
 
 
 
 
 
 

https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/saltillo/propone-jerico-mejorar-atencion-en-salud-mental-/292721
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/saltillo/propone-jerico-mejorar-atencion-en-salud-mental-/292721
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Presentan Diputadas Y Diputados 18 Iniciativas En Temas 
De Interés Nacional 

 
Diputadas y diputados presentaron 18 iniciativas en la primera ronda de la sesión presencial de este 
martes en temas de crianza positiva, restitución del Fonden, tipificación y sanción del reclutamiento de 
menores de edad, descuentos en el autotransporte, sanción de cirugías sin especialidad, regulación 
estatal para reducir contaminación y reconocimiento a los animales de compañía como seres con 
sensibilidad. 
 
https://hojaderutadigital.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-
nacional/ 
 
 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/
https://hojaderutadigital.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/
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Presentan diputadas y diputados 18 iniciativas en temas 
de interés nacional 

 
Diputadas y diputados presentaron 18 iniciativas en la primera ronda de la sesión presencial de este 
martes en temas de crianza positiva, restitución del Fonden, tipificación y sanción del reclutamiento de 
menores de edad, descuentos en el autotransporte, sanción de cirugías sin especialidad, regulación 
estatal para reducir contaminación y reconocimiento a los animales de compañía como seres con 
sensibilidad. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-
interes-nacional/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/
https://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Presentan diputadas y diputados 18 iniciativas en temas 
de interés nacional 

 
La diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) presentó iniciativa que reforma los artículos 422, 
423 y adiciona un artículo 423 Bis al Código Civil Federal, con la finalidad de incorporar el concepto de la 
crianza positiva como el conjunto de prácticas de cuidado, protección, formación y guía que ayudan al 
desarrollo, bienestar y crecimiento saludable y armónico de las niñas, niños y adolescentes, con 
perspectiva de seguridad personal y no violencia que contribuyen a su desarrollo físico, cognitivo y 
emocional. Se turnó a la Comisión de Justicia. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-
interes-nacional/#more-276843 
 
 
 

 

 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/#more-276843
https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-diputadas-y-diputados-18-iniciativas-en-temas-de-interes-nacional/#more-276843
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Exige a Federación consulta para mejorar gasolina en NL 

 
La gasolina en Nuevo León es sucia y cara porque el Gobierno federal no ha publicado la consulta pública 
de la Norma Oficial que regularía la calidad del combustible, acusó el panista Héctor Castillo. 
 
https://www.elnorte.com/exige-a-federacion-consulta-para-mejorar-gasolina-en-nl/ar2756732  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/exige-a-federacion-consulta-para-mejorar-gasolina-en-nl/ar2756732
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¡MARIJOSÉ “TRINA” CONTRA DECRETAZO! - *Subsidio de 

Verano... en Sonora 
 

La Diputada Federal veracruzana, Maryjose Gamboa Torales, “trinó” por el reciente anuncio que hizo el 
presidente Andrés Manuel López Obrador quien adelantó que en su próxima visita a Sonora firmará un 
decreto para otorgar subsidio de verano en tarifas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en aquella 
entidad.   
 
https://www.notiver.com/primera/marijose-trina-contra-decretazo/  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.notiver.com/primera/marijose-trina-contra-decretazo/
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Partido Verde y Fundación Dr. Simi van juntos por 

la inclusión laboral de personas con 

discapacidad 
El Partido Verde Ecologista de México y la Fundación Dr. Simi anunciaron el lanzamiento de una 

iniciativa conjunta que busca beneficiar a las personas con discapacidad en el ámbito laboral. 

La alianza, presentada en una conferencia de prensa conjunta, “busca establecer un marco legal y 

normativo que garantice el acceso al empleo y mejore las condiciones laborales de este sector de la 

población”. 

Karen Castrejón Trujillo, líder nacional del Partido Verde, subrayó la importancia de esta iniciativa: “Es 

un reflejo del compromiso del partido con la construcción de una auténtica cultura de inclusión”, 

afirmó 

Por su parte, la directora de la 'Fundación Dr. Simi', Astrid García Gallegos, destacó los más de 25 años 

de trabajo dedicados por la fundación “a brindar apoyo a los sectores más vulnerables, en estrecha 

colaboración con la sociedad civil”. 

El exsecretario de Seguridad Ciudadana capitalino, aspirante a ocupar un escaño en el Senado de 

la República, Omar García Harfuch, respaldó esta causa. Enfatizó la importancia de eliminar la 

discriminación y asegurar la igualdad de oportunidades para todos, e hizo un llamado a erradicar los 

prejuicios que aún persisten en la sociedad. 

Tere Aviña, integrante de la comunidad, describió esta alianza como un paso crucial hacia la justicia 

y la igualdad, y enfatizó la importancia de “valorar el mérito y la capacidad por encima de cualquier 

otra consideración”. 

La propuesta de Iniciativa de Ley para personas con discapacidad en materia laboral contempla 

medidas como la generación de mayores oportunidades de empleo y la implementación de 

incentivos fiscales para las empresas que contraten a personas con discapacidad. 

Además, busca simplificar trámites ante el Seguro Social y el ISSSTE para garantizar beneficios como 

cuotas cero en seguridad social e Infonavit. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/14/partido-verde-fundacion-dr-simi-van-juntos-

por-la-inclusion-laboral-de-personas-con-discapacidad-801973.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/14/partido-verde-fundacion-dr-simi-van-juntos-por-la-inclusion-laboral-de-personas-con-discapacidad-801973.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/14/partido-verde-fundacion-dr-simi-van-juntos-por-la-inclusion-laboral-de-personas-con-discapacidad-801973.html
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Diputado de Morena chapulinea y se va al PRI de Alito 

Moreno 
 

El diputado local de Yucatán, Rafael Alejandro Echazarreta Torres, anuncio su renuncia a las filas de 
Morena para sumarse al proyecto del Partido Revolucionario Institucional (PRI), debido a que acusó que 
el aspirante a gobernador, Joaquín Díaz Mena, intervino en el proceso interno del partido para la 
designación de cargos en las próximas elecciones del 2 de junio. Tras el anuncio, el dirigente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno, le dio la bienvenida al tricolor con los brazos abiertos, asegurando que la 
izquierda progresista siempre sería bienvenida en el PRI. 
 
https://www.diarioevolucion.com.mx/diputado-de-morena-chapulinea-y-se-va-al-pri-de-alito-moreno/  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diarioevolucion.com.mx/diputado-de-morena-chapulinea-y-se-va-al-pri-de-alito-moreno/
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Imagínate estar en ese directorio, en ese paredón de la ignominia (personas 

violentadoras de género) por haber hecho un comentario sobre una gobernante, ¿y 

qué hace esa gobernante?, que además se dedicó buena parte hace un par de años 

a calumniar, a injuria, a insultar, a difamar, ¿qué hace?, ´me agredió el periodista, 

violencia política de género’ e inscriben a Carlos Marín, como en su momento a Denise 

Dresser por criticar a un servidor público, pero en este caso, como el funcionario era 

una mujer, la mujer supongo que para evitar nuevas críticas, dice ‘es violencia política 

de género’, qué horror. La gobernadora que concentró los recursos públicos en un 

objetivo principal, que era destruir a un adversario político, ella lo trataba como a un 

enemigo y hacerlo pedazos, mira tus resultados Layda, ¿Dónde está Alejandro 

Moreno?, la persona a la que atacaste con recursos públicos a tu alcance allá en 

Campeche, ¿y cuál fue el resultado?, que yo sepa Alejandro Moreno será senador”.  

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3635?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3635&authkey=!APKJgV_BdSLxiyc&ithint=video&e=dn4rcU
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Beatriz Rojas podría ser la candidata de Morena 

en GAM 

El Movimiento Nacional (Morena) en la Ciudad de México ha desinado a 14 de 16 

candidatos a las alcaldías capitalinas, pues aún falta por definir Xochimilco y GustavoA 

Madero, ambas demarcaciones gobernadas por el partido guinda. 
La cúpula de Morena en la 

capital podría designar a Beatriz 

Rojas, diputada federal por el 

distrito 7, como la candidata de 

Morena a la alcaldía Gustavo A 

Madero, y es que el senador 

Miguel Ángel Mancera pretende 

contender por esta 

demarcación, la cual alguna vez 

fue bastión del PRD. 

Con Beatriz Rojas como 

candidata a la alcaldía, neutralizaría al exjefe de Gobierno de la Ciudad de México 

en el distrito 7, a la vez que Morena fortalecería sus bases del voto duro contra la alianza 

PAN, PRI y PRD. 

En tanto, los morenistas que pretenden ser el candidato por la alcaldía Gustavo A 

Madero son el senador, César Cravito; el diputado local Janecarlo Lozano; Rubén 

Linares, actual director de Desarrollo Social y la diputada federal, Beatriz Rojas. 

 

https://acortar.link/rKiBEU 

https://acortar.link/rKiBEU
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Aumentan diputados federales en Yucatán; destacan 

“chapulines” 
 

A partir de este martes suman 12 las y los diputados federales en Yucatán, cinco de representación por 
el voto directo y siete plurinominales, al asumir no solo la diputación sino hasta el cargo de secretaria de 
la mesa directiva de la Cámara Baja, Karina Isabel Garivo Sánchez del PRD, aunque destacan los 
“chapulines”. Por cierto que actualmente las bancadas yucatecas ya no son las mismas a como iniciaron 
cuando fueron electos por ejemplo Rommel Pacheco Marrufo, uno de los llamados “chapulines”, pues 
fue electo por el PAN y ahora está en la bancada de Morena. Mario Peraza Ramírez, quien llegó por el 
voto directo del PVEM y regresó al PRI, de acuerdo con las listas por bancada que están en la página de 
la Cámara de Diputados. 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2024/02/13/aumentan-diputados-federales-en-yucatan-
destacan-chapulines.html  
 
 
 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2024/02/13/aumentan-diputados-federales-en-yucatan-destacan-chapulines.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2024/02/13/aumentan-diputados-federales-en-yucatan-destacan-chapulines.html
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Mario Delgado anuncia reparto de senadurías y 

diputaciones para lograr ‘Plan C’ 
 

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que anunciarán las 

candidaturas que presentarán para la Cámara de Diputados y Senadores y adelantó 

que solo irán en coalición con el PT y el PVEM para tener más posibilidades de concretar 

el “Plan C” electoral.  

 

Delgado adelantó en 

conferencia de prensa que 

para el Senado irán juntos en 

20 entidades del país, 

mientras que en otros 12 

estados lo harán por 

separado para poder ganar 

la primera mayoría y la 

primera minoría. 

 

En lo que respecta a la 

Cámara de Diputados, Mario Delgado dijo que en 260 distritos federales irán en 

coalición con el PT y PVEM, mientras que en otros 40 lo harán por su cuenta. 

 

De acuerdo con Delgado, esta estrategia les brinda mayor oportunidad de conseguir 

los votos necesarios para poder tener mayoría calificada en ambas cámaras del poder 

Legislativo. 

 

Adelantó que quedarían alrededor de 10 distritos electorales pendientes de definir 

candidatos, porque todavía no se dan los resultados de las encuestas 

correspondientes. 

 

https://acortar.link/5SpHsK 

 

    

  

https://acortar.link/5SpHsK
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Morena propone que Guardia Nacional cuide 

casillas electorales en comunidades con repunte 

de violencia 

La diputada Patricia Armendáriz Guerra (Morena) presentó un punto de acuerdo que 

plantea exhortar a la Mesa de Seguridad Interinstitucional para el Proceso Electoral 

Federal 2023-2024, integrada por las Secretarías de Seguridad Pública y Ciudadana 

(SSPC), de la Defensa Nacional 

(Sedena), de Marina (Semar), 

Guardia Nacional el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y la Fiscalía General de 

la República (FGR), para que 

considere desplegar, cuando menos 

tres elementos de la Guardia 

Nacional por casilla. 

Lo anterior, debido al “repunte de la 

violencia” en comunidades rurales del 

país; por lo que la finalidad es 

resguardar las inmediaciones de las casillas en los municipios y localidades menores a 

500 mil habitantes, desde un día previo a los comicios, hasta la remisión de los paquetes 

y los expedientes de casilla. 

También propone que la Cámara de Diputados exhorte al INE para que considere la 

firma de convenios de colaboración con la industria de autotransporte, así como con 

la sociedad civil, para facilitar el transporte de votantes en las zonas de alto riesgo, así 

como de alta o muy alta marginación 

 

https://acortar.link/NSp252 

https://acortar.link/NSp252
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Miguel Torruco se reúne con el papa Francisco en 

el Vaticano 

El diputado Miguel Torruco, 

candidato de Morena a la alcaldía 

Miguel Hidalgo, se reunió con el 

papa Francisco en el Vaticano, y 

compartió que durante el 

encuentro, el sumo pontífice envió 

sus bendiciones a México. 

Torruco Garza detalló que tanto él 

como su esposa, Gloria Garza, 

fueron recibidos por el papa en el 

Departamento Pontificio, en donde le hizo entrega de un cuadro del cura Miguel 

Hidalgo en el Grito de Independencia acompañado de un estandarte de la Virgen de 

Guadalupe. 

Compartió que durante el encuentro privado con el papa Francisco intercambiaron 

ideas del servicio al prójimo y la importancia de la familia en el país. 

 

“Durante nuestra audiencia le regalé una pintura del cura Miguel Hidalgo enarbolando 

el estandarte de la Virgen de Guadalupe, de igual forma intercambiamos ideas del 

servicio al prójimo, la importancia de la familia y de igual forma envió bendiciones a 

México”, compartió el candidato a través de su cuenta de X. 

 

 

https://bit.ly/49y8OEl 

https://bit.ly/49y8OEl
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Ricardo Monreal ya estaría operando el triunfo de 

su hija Caty en la Cuauhtémoc 

Fuentes de Político MX aseguran 

que tras lograr que su hija 

Catalina quedará como la 

candidata de Morena a la 

alcaldía Cuauhtémoc, en la 

capital del país, el senador 

Ricardo Monreal habría 

comenzado la operación con 

todos sus cercanos para lograr el 

triunfo en la demarcación, una de 

las más importantes del país, y su 

apuesta más grande para mantenerse relevante el próximo sexenio.  

Y es que nos cuentan que aunque el zacatecano tiene casi asegurado su lugar en la 

Cámara de Diputados, perder Cuauhtémoc después de haber logrado desbancar a 

Dolores Padierna de la candidatura lo mandaría a las filas bajas de Morena, por lo que 

desde ya habría contactado a la actual alcaldesa, Sandra Cuevas, a Néstor Núñez, 

operador de toda su confianza, e incluso a Alejandro Rojas, quien está a punto de 

incorporarse al PRI, para que logren que la situación quede a favor de su hija. 

 

 

 

https://politico.mx/ricardo-monreal-ya-estaria-operando-el-triunfo-de-su-hija-en-la-

cuauhtemoc 

 

https://politico.mx/ricardo-monreal-ya-estaria-operando-el-triunfo-de-su-hija-en-la-cuauhtemoc
https://politico.mx/ricardo-monreal-ya-estaria-operando-el-triunfo-de-su-hija-en-la-cuauhtemoc
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Denuncia Máynez a coalición Fuerza y Corazón 

por México por uso de recurso públicos en guerra 

sucia 
 

 El precandidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció ante el 

INE a la coalición Fuerza y Corazón por México, por usar recursos públicos para 

intensificar la guerra sucia en su contra, a través de medios digitales.  

En su cuenta de X, Álvarez Máynez subió una foto de la queja que promovió ante el 

INE contra la coalición, por la omisión de aportar gastos y aportaciones de ente 

prohibido.  

 

 

 

[IMAGEN RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1UY_fIlPQL-69Tt7vtYAUBDyf1i6eZlcg/view
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Máynez denuncia al FAM por guerra sucia en 

redes sociales 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez denunció al Frente Amplio por México ante el INE, por una 

supuesta campaña de difamación en su contra, a decir del precandidato presidencial 

de Movimiento Ciudadano, la coalición opositora financia bots y omite reportar gastos 

en plataformas digitales, incurriendo así, en aportaciones de entes prohibidos.  

 

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3633?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3633&authkey=!ADpTBkdz9QDoGyM&ithint=video&e=jxKNeK
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Denuncia Máynez a Fuerza y Corazón por México, 

por gastos de guerra sucia contra él 

El precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 

denunció a la coalición Fuerza y Corazón por México ante el INE, por no reportar gastos, 

acusando que estos recursos habían sido usados para orquestar una campaña en su 

contra en redes sociales, ya que se ha intensificado la guerra sucia del PRIAN a través 

de bots y trolls, por lo que se pidió que se considere este millonario gasto.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tdRtyQTq09pUGs09vPvum5U_nxR0iyKD/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tdRtyQTq09pUGs09vPvum5U_nxR0iyKD/view
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Máynez, Dante Delgado y Samuel García se 

reúnen con representantes de la Unión Europea 
 

El candidato presidencial de 

Movimiento Ciudadano, Jorge 

Álvarez Máynez, el coordinador 

nacional del partido, Dante 

Delgado y el gobernador de Nuevo 

León, Samuel García se reunieron 

con representantes de la Unión 

Europea. 

 

En su cuenta de X, antes Twitter, la 

Unión Europea en México informó 

del encuentro realizado, como 

parte de las reuniones de los representantes con los abanderados presidenciales. 

Señaló que la Unión Europea “seguirá trabajando y fortaleciendo lazos con el próximo 

Gobierno”. 

 

“Continuamos los encuentros de Embajadores con los candidatos presidenciales. Hoy 

tuvimos un muy interesante diálogo con Jorge Álvarez Máynez, acompañado por 

Samuel García y Dante Delgado. 

 

“La UE seguirá trabajando y fortaleciendo lazos con el próximo Gobierno”, indicó. 

 

Álvarez Máynez expuso que fueron más de 20 representantes con los que se reunieron, 

junto al líder emecista, Dante Delgado y el mandatario neolonés, Samuel García. 

 

 

https://bit.ly/3OLGyX4 

https://bit.ly/3OLGyX4
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Álvarez Máynez se reunió con embajadores de la 

Unión Europea 

El aspirante a la Presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, se reunió este miércoles con embajadores de países miembros de la Unión 

Europea en México, para darles a conocer el proyecto de nación que está visualizando 

el partido naranja.  

Álvarez Máynez manifestó que tendrá acercamientos con diplomáticos de otros países 

del mundo, para que conozcan el trabajo que realizará en los próximos meses dentro 

de la campaña por la Presidencia.  

Por su parte, Gautier Mignot, representante de la Unión Europea, manifestó que se 

entrevistarán con todos los candidatos presidenciales y que la comunidad europea 

seguirá trabajando y manteniendo lazos con el próximo gobierno mexicano.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m3EnhWk5bsh-ePLptns9Wz1BD_OZ8Q6Z/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m3EnhWk5bsh-ePLptns9Wz1BD_OZ8Q6Z/view
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Álvarez Máynez se registrará como candidato 

presidencial ante el INE el 22 de febrero: Taddei 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que Jorge Álvarez Máynez 

se registrará ante la autoridad electoral como candidato presidencial de Movimiento 

Ciudadano el próximo 22 de 

febrero. 

 

En entrevista tras la firma de un 

convenio de colaboración entre el 

INE y la Cámara Nacional de la 

Industria de la Radio y la Televisión 

(CIRT), Taddei Zavala dio a conocer 

que, la abanderada de la coalición 

Fuerza y Corazón por México, 

Xóchitl Gálvez, no ha hecho la 

solicitud para el registro. 

 

“Solamente tenemos dos, dos solicitudes, Claudia Sheinbaum el domingo 18, Jorge 

Álvarez Máynez, 22 de febrero, es todo lo que hemos recibido, nos falta el Frente 

(Fuerza y Corazón por México)”, destacó. 

 

La presidenta del INE recordó que todos los consejeros estarán en los registros de 

quienes aspiran a contender por la Presidencia, los cuales serían aprobados el 29 de 

febrero, un día antes del inicio de las campañas presidenciales. 

 

 

https://acortar.link/7G8uuO 

 

  

 

   

  

https://acortar.link/7G8uuO
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Inseguridad y militarismo, temas de debate entre 

representantes de candidatos presidenciales 

En mesa de debate entre representantes de los candidatos presidenciales, Kenia López 

Rabadán, Laura Ballesteros y Gerardo Fernández Noroña. López Rabadán aseveró que 

la inseguridad brutal que se vive en este gobierno se tiene que corregir y, que, el 

gobierno irresponsable, que es acusado en las redes sociales de narcopresidente, no 

acepta que no ha podido resolver el problema de la inseguridad. Laura Ballesteros 

afirmó que este país necesita una tercera vía, porque los dos representantes de los dos 

partidos y las dos alianzas que ya le fallaron a México, han apoyado la militarización 

en México. Por su parte Fernández Noroña, argumentó que no se ha logrado la 

pacificación del país, pero es muy importante el resultado hasta el momento.  

 

https://drive.google.com/file/d/1g_H4ieNrrxpB2tcZ0MYxgn5LiUm0WxLZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1g_H4ieNrrxpB2tcZ0MYxgn5LiUm0WxLZ/view
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En la 4T es tiempo de las mujeres: Llaven 

 
En el marco del 77 aniversario del reconocimiento al derecho de las mujeres a votar y ser votadas a nivel 
municipal, el diputado federal, Jorge Llaven Abarca, ratificó en la Cámara de Diputados que hoy es 
tiempo de las mujeres y destacó que los mexicanos tenemos la oportunidad de hacer historia para tener 
nuestra primera presidenta del país con la candidata Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/en-la-4t-es-tiempo-de-las-mujeres-llaven/481384  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/en-la-4t-es-tiempo-de-las-mujeres-llaven/481384
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AMLO afirma que no habrá violencia en el proceso electoral del próximo 2 de junio (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-afirma-que-no-habra-violencia-en-el-proceso-electoral-del-proximo-2-de-junio/
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AMLO niega que se desate la violencia por las elecciones de 2024 (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/mexico/2024/02/14/amlo-niega-que-se-desate-la-violencia-por-las-elecciones-de-2024-en-mexico
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Así pueden votar los mexicanos que 
viven en el extranjero en las elecciones 

de este año 

 

 

 

Dos mujeres se enfrentarán por el cargo más alto de México en lo que serán unas elecciones históricas esta 
primavera. 
 
El 2 de junio, los mexicanos elegirán a su primera presidenta, y también votarán para renovar a los 500 diputados 
de la Cámara Baja del Congreso y a los 128 miembros del Senado. Al mismo tiempo, 30 de los 32 estados del país 
celebrarán elecciones, en las que se pondrán en juego 19.000 cargos estatales y locales. 
 
Se trata de las primeras elecciones nacionales en las que México permitirá votar a los residentes en el extranjero. 
Más de 12 millones de ciudadanos viven fuera del país, 97 % de ellos en Estados Unidos, según el Instituto de los 
Mexicanos en el Exterior. Pero para poder votar, esos ciudadanos deben registrarse antes del 20 de febrero. 
 
Esto es lo que deben hacer ahora para poder votar en junio. 

Pueden votar los mexicanos mayores de 18 años que cuenten con credencial para votar vigente y estén registrados 
para participar en el proceso. Quienes cumplan 18 años el día de las elecciones también pueden registrarse para 
votar. 

El 20 de febrero es la fecha límite para que los votantes en el extranjero se registren, según el Instituto Nacional 
Electoral, que tiene un sitio web con instrucciones tanto en español como en inglés. 
 
Este año, las personas que viven fuera del país pueden votar de tres maneras: 

 Voto por correo 

 Voto electrónico 

 Voto presencial en cuatro países seleccionados: Canadá, Francia, España y Estados Unidos 

 

How to Vote in the Mexican Elections From Abroad - The New York Times (nytimes.com) 

 

https://www.nytimes.com/2024/02/14/world/americas/mexico-vote-abroad-election.html?searchResultPosition=3
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Morena pedirá a INE descartar a SignaLab en 

primer debate presidencial 

 

 

 

 

 

 

 

 

El representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó que esta misma 

semana, el Consejo General acepte modificar el acuerdo con el que aprobaron que 

Signa Lab realice el filtro de preguntas de redes sociales para el primer debate de los 

aspirantes presidenciales. 

Esto tras la inconformidad de Claudia Sheinbaum, quien consideró que la directora de 

Signa Lab, Rossana Reguillo, tiene posturas en contra del movimiento de lo que llaman 

4T. 

 

[MILENIO TV] 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3637?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3637&authkey=!AKv8rKyFJQFafD0&ithint=video&e=bggauj
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Cámara de Diputados celebra 77 años del reconocimiento 

de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 
municipal 

 
Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 
conmemoraron el 77 aniversario del reconocimiento de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 
municipal y presentaron su postura sobre esa efeméride. 
 
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-
mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
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Cámara de Diputados celebra 77 años del reconocimiento 
de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 

municipal 
 

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 
conmemoraron el 77 aniversario del reconocimiento de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 
municipal y presentaron su postura sobre esa efeméride. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-
mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
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Cámara de Diputados celebra 77 años del reconocimiento 
de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 

municipal 
 

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 
conmemoraron el 77 aniversario del reconocimiento de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito 
municipal y presentaron su postura sobre esa efeméride. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-
reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/ 
 
 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-celebra-77-anos-del-reconocimiento-de-las-mujeres-a-votar-y-ser-votadas-en-el-ambito-municipal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Conceden licencia al diputado Victoriano 
Wences Real para separarse de sus funciones 

legislativas 
 

Boletín No. 5967 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia por tiempo indefinido del diputado 

Victoriano Wences Real, para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 1 de marzo de 2024. 

Wences Real es diputado federal por el Distrito 5 del estado de Guerrero e integrante del grupo parlamentario del Partido 

del Trabajo. 

En la sesión semipresencial de este miércoles también se recibió de la Consejería Jurídica y Asistencia Legal del Estado de 

Oaxaca contestación a un punto de acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados, respecto a la contratación de avionetas 

para inhibir las lluvias por bombardeo de nubes con químicos. 
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Diputadas y diputados aprobaron reformas 
para fortalecer y actualizar la política nacional 

de suelos 
 

Boletín No. 5969 

• El dictamen, que modifica la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, fue aprobado por 428 votos y 

se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 428 votos, reformar los artículos 4º y 5º de la 

Ley de Desarrollo Rural Sustentable, con el objetivo de fortalecer y actualizar la política nacional 

de suelos. El dictamen se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 

El documento de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 

Alimentaria fija que el manejo sustentable de las tierras es el sistema de prácticas de gestión de 

los recursos naturales terrestres para aprovechar, conservar, restaurar y mejorar su estructura, 

funcionalidad y productividad ecosistémica y económica, sin comprometer la satisfacción de las 

necesidades de las generaciones futuras. 

También, precisa el concepto de suelo al establecer que es el conjunto sistémico y dinámico de 

elementos físicos, químicos y bióticos capaces de sostener a las plantas y soportar la producción 

vegetal. 

Asimismo, señala el concepto de tierra como el sistema bioproductivo terrestre que comprende 

el suelo, la vegetación, otros componentes de la biosfera y los procesos ecológicos e hidrológicos 

que se desarrollan dentro del sistema, así como los acondicionamientos de los terrenos, la 

cubierta forestal y la infraestructura desarrollada en los terrenos rurales. 

Argumenta que a pesar de que el marco jurídico e institucional cuenta con diversas disposiciones 

para prevenir, conservar y proteger los suelos, definiciones técnico-legales como el de neutralidad 

de la degradación de las tierras y manejo sustentable de la tierra son necesarias para alinear las 

políticas públicas de conservación de suelo a las de biodiversidad y cambio climático. 
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Por ello, la reforma tiene como objetivo actualizar el marco legal, fortalecer y dar continuidad a la 

política de manejo sustentable de las tierras e incluir definiciones de política de suelos tanto de 

los instrumentos de planeación nacional como de experiencias a nivel local. 

El dictamen sustenta que estas acciones son necesarias ya que la degradación de los suelos 

también llamada desertificación es uno de los grandes problemas ambientales que enfrenta la 

humanidad. También son de los problemas que la población y autoridades tomadores de 

decisiones nunca han oído hablar o desconocen la dimensión del problema. 

Expone que, de acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 26 por ciento 

del territorio nacional está en proceso de desertificación, en tanto que un poco más de 58 por 

ciento de la población total vive en zonas áridas. 

Asimismo, se proyecta que la degradación del suelo afectará aproximadamente a 43.56 millones 

de hectáreas; es decir, 43 por ciento de las tierras secas, lo que equivale a 22.17 por ciento del 

territorio nacional. 

Ante ello, afirma que es fundamental reformar la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, ya que 

actualmente contiene disposiciones expresas en materia de conservación de suelos 
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El Pleno de la Cámara de Diputados reformó el 
Código Penal Federal en materia de exclusión 

del delito 
 

Boletín No. 5988 

• El dictamen, avalado por 460 votos, se envió al Senado 

En la sesión de este miércoles, diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular con 460 votos, reformar el 

Código Penal Federal en materia de exclusión del delito. 

El dictamen, que se remitió al Senado de la República, modifica el primer párrafo de la fracción VII del artículo 15 del 

citado ordenamiento legal para cambiar la palabra “trastorno mental” por “discapacidad mental”. 

Establece que el delito se excluirá cuando al momento de realizar el hecho típico el agente no tenga la capacidad de 

comprender el carácter ilícito de aquél o de conducirse de acuerdo con esa comprensión, en virtud de padecer discapacidad 

mental o intelectual, a no ser que el agente hubiere provocado su discapacidad dolosa o culposamente, en cuyo caso 

responderá por el resultado típico siempre y cuando lo haya previsto o le fuere previsible. 

Considera que para efectos de una mejor técnica legislativa y congruencia normativa, es necesario suprimir toda alusión al 

concepto de “trastorno” y, en su lugar, aludir únicamente a “discapacidad mental o intelectual”. 

La reforma propone una modificación acorde con lo establecido en el artículo 1º de la Constitución y los Tratados 

Internacionales suscritos y ratificados por el Estado en materia de no discriminación, por lo que es necesario realizar una 

precisión con relación a los trastornos y su diferencia con el desarrollo intelectual. 
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La Cámara de Diputados recibirá dos 
reconocimientos por parte del INAI por 

prácticas de transparencia proactiva 
 

Boletín No. 5964 

El próximo 21 de febrero del presente año, la Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por parte del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) por realizar prácticas de 

transparencia proactiva que son útiles a la sociedad; éstas consisten en publicar datos digitales de carácter público que son 

accesibles en línea. 

El INAI realizó un proceso de evaluación y reconocimiento de prácticas 2023, con 90 Sujetos Obligados tales como 

organismos autónomos, sindicatos, universidades, instituciones de los poderes Legislativo y Judicial, así como de la 

Administración Pública Federal.  

Las prácticas reconocidas para esta Soberanía son: 

• “Apartado: fichas técnicas de minutas, iniciativas y proposiciones del Servicio de Información para la Estadística 

Parlamentaria (INFOPAL)” de la Cámara de Diputados.   

• “Portal Ciudadano de la Cámara de Diputados”   

El INFOPAL tiene como objetivo proporcionar a los legisladores y a la sociedad en general las herramientas que le permitan 

acceder a la información acontecida en el Pleno, así como documentación y acceso a bancos de datos parlamentarios. 

En el portal oficial de la Cámara existe un acceso rápido a este micrositio, en donde se desglosan datos relativos a la 

integración del Pleno y de comisiones legislativas, actividades de los legisladores, como son iniciativas, proposiciones, 

dictámenes, intervenciones en el Pleno y asistencias.  

Por su parte, el Portal Ciudadano fue diseñado con el propósito de dar a conocer información sobre lo que sucede en la 

Cámara de Diputados, su historia, las actividades culturales en San Lázaro y los detalles arquitectónicos del emblemático 

recinto diseñado por el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez. En un lenguaje sencillo y directo, se busca lograr un mayor 

acercamiento y vinculación con la población en general, para lo cual está traducido al inglés, náhuatl y maya.   



} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/02/2024 LEGISLATIVO 

Tanto el INFOPAL como el Portal Ciudadano son herramientas que están a disposición de la ciudadanía para brindarles 

información del quehacer legislativo, fortaleciendo así los mecanismos de transparencia, rendición de cuentas y vinculación 

con la ciudadanía, a fin de acercarla al Poder Legislativo, en concreto a la Cámara de Diputados, la casa del pueblo. 
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Pleno aprobó reforma para garantizar a 
personas afromexicanas con discapacidad su 

derecho a la salud y asistencia social 
 

Boletín No. 5982 

• Modificó la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad; remitió el dictamen 

al Ejecutivo Federal 

Por unanimidad de 442 votos, la Cámara de Diputados aprobó reformar Ley General para la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de incorporar en dicho ordenamiento 

jurídico a las personas de las comunidades afromexicanas con discapacidad y garantizar su 

derecho a la salud, a la asistencia social y a los programas de asistencia social. 

El dictamen, que reforma la fracción II del artículo 7 y la fracción II del artículo 21 de dicha ley, se 

remitió al Ejecutivo Federal, y tiene el objetivo de que este sector poblacional tenga las mismas 

condiciones que las personas indígenas con discapacidad en cuanto al derecho al desarrollo social. 

Considera que ser incorporado en la comunidad se refiere al principio de inclusión y participación 

plena y efectiva en la sociedad, que implica tener una vida social plena y acceso a todos los 

servicios que ofrecen al público. 

Menciona que, de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020 del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía, en México viven 2 millones 576 mil 213 personas que se reconocen como 

afromexicanas. 

Agrega que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos señaló que estas personas sufren de 

invisibilidad, lo que facilita la violación de sus derechos y libertades; de este modo, aumenta su 

vulnerabilidad, se fomenta su exclusión y la discriminación que viven para acceder a mejores 

oportunidades de vida. 

Ante ello, afirma que es necesario implementar las acciones necesarias para nivelar el acceso a los 

derechos de las personas afromexicanas con discapacidad. 
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Realizan en San Lázaro encuentro de 
comisiones legislativas de pueblos indígenas y 

afromexicanos 
 

Boletín No. 5991 

• Participaron representantes del INPI e integrantes de los congresos de los estados y de la Cámara de Diputados 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro se llevó a cabo el “Encuentro de las comisiones legislativas de pueblos indígenas 

de los congresos locales y la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos de la Cámara de Diputados”, a fin de realizar 

un trabajo coordinado para conocer los avances y pendientes legislativos sobre el tema.  

También, para establecer los mecanismos para el seguimiento de propuestas que contribuyan al mejoramiento de las 

condiciones de vida de las poblaciones indígenas y afromexicanas.  

Al inaugurar el evento, la diputada Irma Juan Carlos (Morena), presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y 

Afromexicanos, dijo que este encuentro es para conocer los temas referentes a estas poblaciones y uno de los más 

importantes es la propuesta de iniciativa de reforma constitucional para reconocer los derechos de los pueblos originarios, 

que plantea el presidente de la República.   

Indicó que se reforma para reconocer a los pueblos indígenas como sujetos de derecho, el derecho a la consulta libre, previa 

e informada y culturalmente adecuada, lo cual sería un logro importante. Asimismo, para que se pueda tener derecho 

colectivo a las impugnaciones jurídicas.   

 “Lo más importante es que avancemos con esta reforma planteada por el presidente a nivel constitucional y lo que falte lo 

iremos trabajando en el camino; estoy segura que, si seguimos juntas y juntos en estos temas fundamentales de nuestros 

pueblos, vamos avanzar y llegar a un buen puerto”, agregó.      

Intervención de diputadas integrantes de la Comisión 

La diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena) señaló que se debe trabajar sin importar los colores de los partidos, 

con el propósito de impulsar el desarrollo de los pueblos originarios. También, revisar el contenido de la reforma 

constitucional en materia indígena enviada por el Ejecutivo Federal y el presupuesto que se aprueba año con año.  
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Del PT, la diputada Esther Martínez Romano comentó que este encuentro servirá para dar a conocer la iniciativa presentada 

por el presidente, que busca la justicia de los pueblos originarios. “Consideramos que han pasado décadas donde los más 

olvidados fueron estos pueblos, por lo que nos corresponde a nosotros estar a favor de esta propuesta”.  

La diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro (PVEM) manifestó que en su estado se tiene la inconformidad por 

parte de algunos productores de maíz y del sorgo, porque no tienen donde almacenarlo; por ello, pidió que del presupuesto 

se destine un porcentaje para generar bodegas y así ayudar a los campesinos yucatecos.  

De Morena, la diputada Luz Adriana Candelario Figueroa indicó que el presupuesto que se ha aprobado en algunas entidades 

no llega. “Vamos a las comunidades y vemos la falta de apoyo, servicios de salud dignos, no se tienen caminos, entre otros, 

cuando nosotros lo que hemos hecho es luchar por justicia y bienestar para las comunidades”.   

Participación de funcionarios del INPI 

El director general del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, resaltó que la idea de la 

globalización no puede existir sin la diversidad. “Hoy estamos ante un cuestionamiento inminente y profundo del modelo 

de globalización neoliberal que ha causado estragos en nuestro país, sociedad y particularmente en nuestros pueblos”.  

Expuso que es necesario el reconocimiento de los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas como sujetos de 

derecho público con personalidad jurídica y patrimonio propio. Asimismo, la promoción, uso, desarrollo, preservación, 

difusión, estudio de las lenguas indígenas como un elemento constitutivo de la diversidad cultural de la nación.  

Hugo Aguilar Ortiz, coordinador general de derechos indígenas del INPI, indicó que no se tienen medios de impugnación, 

procesos, instancias jurisdiccionales especializadas en pueblos indígenas y la propia legitimación ante los tribunales pasa 

por otros entes distintos al propio pueblo o comunidad. “Esto se resolvería con el reconocimiento que está planteando el 

presidente; de ahí la importancia de aprobar la iniciativa”.  

Juan Carlos Martínez Martínez, coordinador general de planeación, investigación y evaluación del INPI, dijo que el 

presupuesto dirigido a los pueblos indígenas se ha incrementado de manera sistemática. “La mayor parte de este presupuesto 

sí está llegando, hay cada vez más apoyos para adultos mayores, becas para el bienestar, programas sembrando vidas en 

muchos estados, se están haciendo caminos artesanales en muchos lugares”.    

Conferencia magistral 

Al impartir la conferencia magistral “Iniciativa de reforma constitucional sobre derechos de los pueblos indígenas y 

afromexicanos”, el diputado del Congreso de la Ciudad de México, Héctor Díaz Polanco, expuso que se discuten las 

condiciones en las que se deberá ejercer en el país la autonomía de los pueblos indígenas y comunidades afromexicanas. 

Agregó que se necesitan espacios de ejercicio de poder para estos grupos excluidos.   
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“Para construir una sociedad políticamente sana necesitamos construir una democracia nacional, no solo en el sentido de 

participación de los diversos sectores, sino un tipo de democracia que no excluya por razones socioculturales de la 

participación en la construcción del poder en la sociedad, de tal modo que tenga un carácter de inclusión”, comentó. 

Mesas de trabajo 

Se discutieron tres temas importantes: propuesta de iniciativa de reforma constitucional sobre derechos de los pueblos 

indígenas y afromexicanos, presupuesto para el desarrollo de éstos y homologación de la denominación de las comisiones 

locales de los congresos de las entidades federativas que atienden a esos pueblos originarios.  

Al hablar de estos temas, legisladoras y legisladores integrantes de distintos congresos de los estados de la República 

comentaron que es necesario que se trabaje en las comunidades migrantes sobre temas de consulta, así como analizar el 

término de sujetos de derechos, defensoría electoral, materia agraria y medicina ancestral.  

También, continuar alzando la voz en favor de las comunidades, difundir la iniciativa presentada por el Ejecutivo, atención 

a los caminos de las comunidades, falta de presupuesto, rezagos de recursos en municipios, presupuesto a las y los 

productores.  

Señalaron que el INPI necesita presupuesto suficiente para darle respuesta a los pueblos y se tengan los recursos suficientes 

para avanzar como pueblos y comunidades indígenas  

Conclusiones 

La diputada María del Rosario Reyes Silva (Morena) expuso que en las mesas se destacó la importancia de la iniciativa 

constitucional presentada por el Ejecutivo Federal; el reconocimiento de sujetos de derechos público con la personalidad 

jurídica y patrimonio propio, la modificación de un enfoque tutelar por uno de los auténticos reconocimientos a la 

autodeterminación indígena, la importancia de reconocer constitucionalmente el derecho a la consulta previa y la medicina 

tradicional indígena.  

Asimismo, el sistema de monitoreo que creó el INPI para ver cómo se ejerce el presupuesto, ya que sólo en 36 por ciento 

se permite la participación directa de los recursos del Anexo 10. El presupuesto sí está llegando a través de los programas, 

pero el problema está en cómo se ejerce y cómo se decide.  

Las asignaciones al INPI se han reducido de 5 a 3 millones de pesos, ya que el resto del presupuesto lo ejercen otras 

secretarías. Se señaló en las mesas que la modificación del nombre de las comisiones locales, además de ser un cambio por 

necesidad legal, tiene un componente de reconocimiento de las poblaciones afromexicanas. 
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Diputadas y diputados aprueban reforma a la 
Ley Federal de Derechos, en materia de 

concesionarios de aeropuertos 
 

Boletín No. 5986 

• El propósito, evitar una posible duplicidad de pago a los permisionarios y concesiones de las terminales aeroportuarias 

federales 

La Cámara de Diputados aprobó con 471 votos a favor, el dictamen que reforma la Ley Federal de Derechos, para armonizar 

la interpretación legal en materia de derechos por el uso de aeropuertos federales, al establecer que los concesionarios no 

pagarán los derechos previsto en el artículo 232-A, mismos que ya están contemplado en el 220-A del citado ordenamiento.  

Menciona que con los cambios se complementa la reforma a la Ley Federal de Derechos, presentada por Ejecutivo Federal 

el pasado 8 de septiembre y modificada mediante reserva en el pleno de la Cámara de Diputados, para concentrar en el 

Capítulo VII del Título II de la referida ley, los derechos por el uso, goce a explotación de los aeropuertos federales, con la 

intención de otorgar, en términos generales, certeza jurídica a todos aquellos concesionarios y asignatarios, así como a 

aquellos organismos descentralizados que usan o explotan aeropuertos federales. 

De ahí que es acertado realizar una reforma a la Ley Federal de Derechos para establecer, de forma expresa, que los 

concesionarios de aeropuertos federales no estarán obligados al pago de los derechos previstos en el artículo 232-A de la 

Ley Federal de Derechos, con lo que se armoniza la interpretación legal en la materia por el uso de aeropuertos federales 

contemplado en el artículo 220-A de dicha ley, para evitar una posible duplicidad de pago derivado una mala interpretación 

de la ley. 

La reforma al artículo 232-A, remitida al Senado de la República para efectos constitucionales, queda en los siguientes 

términos: “No pagarán los derechos a que se refiere este artículo, los permisionarios de servicios portuarios de pilotaje en 

puerto, ni las personas titulares de concesiones a que se refiere el artículo 220-A de esta ley”. 

Además, en votación económica, se aceptó la propuesta de modificación al artículo transitorio para que el decreto entre en 

vigor a partir del día siguiente de su publicación en el Diario Oficial de la Federación, en lugar del 1 de enero de 2024. 
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Mayor legalidad y certeza jurídica 

El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena), promovente de la iniciativa, aseguró que la finalidad es precisar y 

complementar en la Ley Federal de Derechos, y así agrupar en un mismo capítulo los derechos que deben pagar los 

concesionarios, permisionarios y asignatarios que se refiere en la Ley de Aeropuertos y los organismos descentralizados 

por el uso, goce, explotación de los aeropuertos federales.  

Con la reforma, dijo, se da mayor certeza a los contribuyentes y se aclara que el pago de derechos a los titulares concesiones 

que actualmente se establece en el artículo 232-A no aplica a los concesionarios. 

De esta forma, se evita una interpretación errónea que implique una doble carga tributaria injusta, desproporcionada y 

excesiva para los titulares de las concesiones. “Esta propuesta no representa reducción ni afectación alguna a los ingresos 

del Estado mexicano ni implica ninguna afectación al Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2024; se da 

mayor legalidad y certeza jurídica a las obligaciones que tienen los concesionarios y asignatarios”. 
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Pleno aprobó reforma que faculta a la 
Secretaría de Marina para formular y conducir 

la Política Nacional Marítima 
 

Boletín No. 5975 

• Avaló una adición a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 

Por 451 votos a favor, cero en contra y una abstención, la Cámara Diputados aprobó el dictamen que adiciona el inciso e) 

a la fracción V del artículo 30 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, en materia de Política Nacional 

Marítima. 

Establece que corresponde a la Secretaría de Marina formular y conducir la Política Nacional Marítima, en coordinación 

con las dependencias de la Administración Pública Federal con competencia en ese sector. 

El dictamen, enviado al Senado de la Republica para sus efectos constitucionales, menciona que una política nacional 

marítima se refiere a un conjunto de principios, directrices y acciones adoptadas por el Estado mexicano para gestionar de 

manera integral y eficiente los asuntos relacionados con sus espacios marítimos.  

Tal política tiene como objetivo promover el desarrollo sostenible de los recursos marinos, garantizar la seguridad y la 

protección en los océanos, y fortalecer la presencia y el papel de México en el ámbito marítimo a nivel nacional e 

internacional 

La importancia de una política para México es múltiple y abarca diferentes aspectos. En primer lugar, los espacios marítimos 

mexicanos son extensos y cuentan con una amplia riqueza en recursos naturales, tanto en su plataforma continental como 

en su zona económica exclusiva.  

Una política marítima bien estructurada permite una gestión adecuada de estos recursos, fomentando su explotación 

sostenible y asegurando que los beneficios obtenidos se distribuyan de manera equitativa y en beneficio del país y sus 

habitantes, subraya. 

Considera que esa política es fundamental para garantizar la seguridad y la protección en los océanos mexicanos. Esto 

implica la adopción de medidas para prevenir la contaminación marina, combatir la pesca ilegal, regular el tráfico marítimo 

y garantizar la seguridad de las actividades y los usuarios en el medio marino. También, contribuye a preservar la 

biodiversidad marina, proteger el entorno costero y promover un desarrollo turístico sostenible. 
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La reforma consolida los intereses marítimos nacionales 

El presidente de la Comisión de Marina y promovente de la iniciativa, diputado Jaime Martínez López (Morena), afirmó 

que la reforma tiene como objetivos cumplir con la obligación de México ante la Organización Marítima Internacional 

(OMI) para conducir, evaluar y actualizar su Política Nacional Marítima. 

Además, facultar a la Secretaría de Marina para que en coordinación con las dependencias competencia en el sector marítimo 

nacional, formule la Política Nacional Marítima, la cual debe ser de Estado y buscar fomentar el desarrollo y la seguridad 

en este ámbito.  

Recordó que, de acuerdo al plan de auditorías de la OMI, México está obligado a contar con una Política Nacional Marítima, 

a fin de determinar el grado de cumplimiento de las obligaciones y responsabilidades en los tratados internacionales. 

México, dijo, es una nación privilegiada, ya que el 65 por ciento de su superficie está en el mar, mientras que el 35 por 

ciento es terrestre; cuenta con 11 mil kilómetros de costas, lo que proporciona acceso a importantes rutas de navegación y 

una gran cantidad de recursos marinos. 

La Política Nacional Marítima, aseguró, pretende consolidar los intereses marítimos nacionales, los cuales son necesarios 

y prioritarios para el desarrollo marítimo nacional; estos son seguridad marítima, sistema portuario nacional, protección 

marítima y portuaria, industria naval, cultura marítima, recursos marinos, comercio marino y mercante, medio ambiente y 

turismo náutico. 
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Grupo Plural de Igualdad Sustantiva se reúne 
con representantes de colectivos trans 

 

Boletín No. 5987 

El Grupo Plural de Igualdad Sustantiva de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión de trabajo con representantes de 

colectivos trans, a fin de intercambiar puntos de vista respecto a la propuesta de tipificar el delito de transfeminicidio, así 

como hacer una retroalimentación sobre las principales necesidades de este grupo y que pueden ser atendidas desde el Poder 

Legislativo. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena), presidenta del Grupo Plural, señaló que ya hay un consenso en la opinión sobre 

la iniciativa de transfeminicidio y los grupos parlamentarios deben conocer sobre la tipificación que se propone, para crear 

una ruta de trabajo y que en cada reunión se avance en la agenda presentada por los colectivos trans. 

Explicó que la propuesta de modificación al Código Penal Federal es para establecer que se considerará que comete el delito 

de feminicidio quien prive de la vida a una mujer cisgénero o transgénero por una razón de género; en tanto, en la Ley 

General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia se estipularía que se considera que la violencia feminicida 

es la forma extrema violencia de género contra las mujeres cisgénero o transgénero. 

La diputada María Clemente García Moreno (Morena) expuso las experiencias de la violencia y discriminación institucional 

que viven que las mujeres trans en México. 

La diputada Erika Vannessa Del Castillo Ibarra, también de Morena, habló sobre los avances legislativos en la Cámara de 

Diputados en materia de derechos humanos a favor de la población trans, como la aprobación de la rectificación 

administrativa de género y la propuesta de la nueva Ley Contra la Discriminación, pues “los derechos humanos son 

trasversales y se tienen que garantizar en todos los sentidos”. 

La diputada Gabriela Sodi (PRD) comentó que buscará la manera de aterrizar estas propuestas, ya que las necesidades que 

tiene este grupo son brutales; por ello, planteó buscar nuevas rutas y soluciones, así como acercarse a legisladores locales.   

Del PT, la diputada a Ana Karina Rojo Pimentel sostuvo que buscarán avanzar en esta materia y aseguró que en la Cámara 

de Diputados hay un compromiso a favor de este grupo poblacional. 

Lola Dejavu Delgadillo, directora Nacional del Movimiento de Trabajo Sexual de México, habló sobre las problemáticas 

que viven las mujeres trans que ejercen el trabajo sexual en México y la necesidad de adecuar la normatividad a favor de 

los derechos humanos de esta población.  
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En el encuentro, diversas personas expusieron que se han acercado a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para 

presentar una queja, debido a las omisiones de las violaciones trans-odiante y transfeminicida. 

Actividades rumbo al 8 de marzo 

Posteriormente, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, presentó a las integrantes del 

Grupo Plural un calendario de las actividades que se llevarán a cabo rumbo al 8 de marzo, “Día Internacional de la Mujer”.  

De igual forma, mostró una primera propuesta del portal de Igualdad Sustantiva, donde se subirán todas las iniciativas y 

dictámenes en la materia que se han votado, mismo que se podría presentar en el marco del 8M. 

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) resaltó la relevancia de hacer un listado de las iniciativas y temas para 

impulsarlos desde las comisiones. 
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Juan Ramiro Robledo Ruiz (Diputado – Morena) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez 
“La propuse desde octubre del año pasado y como una hipótesis abstracta para el 

caso de la industria eléctrica y muchos otros, en donde el Poder Judicial con base en 

criterios, se ha dado facultades a sí mismo, que me parece que exceden la 

Constitución, es mi opinión desde hace mucho tiempo. En materia de justicia, un 

servidor y otros compañeros de Morena y de otros grupos parlamentarios, tenemos un 

paquete de reformas al Poder Judicial que van al fondo del asunto, el enorme margen 

de discrecionalidad que se ha arrogado a sí mismo el Poder Judicial, especialmente la 

Corte para interpretar la Constitución y las leyes aun contra su texto y el uso político del 

amparo administrativo.  

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1VD4X2-nAVDs6relwTkQr_JFBooFgCQai/view
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Cámara de Diputados aprobó reforma para 
armonizar la Ley de Caminos, Puentes y 

Autotransporte Federal 
 

Boletín No. 5970 

• El dictamen actualiza las referencias que hace a secretarías de Estado y cambia salario mínimo por UMA 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 449 votos, el dictamen con proyecto de decreto por el que 

se reforma el artículo 74 Bis de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, con el objetivo de armonizar esta 

norma legal. 

El dictamen, remitido al Senado para sus efectos constitucionales, modifica la referencia de “Secretaría de Gobernación” 

por “Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana” y de “Policía Federal” por “Guardia Nacional”. Asimismo, “salario 

mínimo” por “Unidad de Medida y Actualización (UMA)”.    

Destaca que la legislación modificada establece que es la Secretaría de Gobernación la encargada de aplicar sanciones; sin 

embargo, esta obligación corresponde actualmente a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Por ello, se estima 

pertinente adecuar el texto de la Ley para dotarla de certeza a fin de contribuir con su adecuado cumplimento y aplicación. 

También resalta la necesidad de actualizar la Ley respecto a las sanciones planteadas en materia de desindexación del salario 

mínimo. 

El objetivo fundamental es armonizar la Ley  

El diputado José Antonio Zapata Meraz (PAN), promovente de la reforma, resaltó que el objetivo fundamental es armonizar 

la Ley. Recordó que con la publicación del decreto por el que se expidió la Ley de la Guardia Nacional se extinguió la 

Policía Federal, por lo cual dicha función quedó en manos de la Guardia Nacional.  

Con la creación de la Guardia Nacional este cuerpo de seguridad quedó adscrito a la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, quien, en este contexto, es ahora la encargada de imponer las sanciones establecidas en la Ley de Caminos y 

Puentes, no la Secretaría de Gobernación, como lo señala todavía dicha ley.  
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Además, indicó, otra situación que presenta la ley es que las sanciones son contempladas en salarios mínimos, situación 

que se contrapone a la reforma constitucional de 2016 que desligó al salario mínimo de cualquier unidad de cálculo para el 

cumplimiento de obligaciones, por lo cual se instauró la Unidad de Medida y Actualización como la medida para el cobro 

de las multas  

Advirtió que de no ser modificada esta situación se estaría afectando a la ciudadanía con el cobro de una multa más elevada, 

puesto que la sanción por no contar con un seguro vehicular contempla a la letra el pago de 20 a 40 días de salario mínimo. 
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Aprueba Comisión De Desarrollo Urbano Y Ordenamiento 
Territorial Dos Dictámenes 

 
La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que preside la diputada Carmen Rocío 
González Alonso (PAN), aprobó dos dictámenes sobre Consejos Estatales Metropolitanos y actualización 
del nombre de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en la Ley General 
de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-desarrollo-urbano-y-ordenamiento-territorial-dos-
dictamenes/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-desarrollo-urbano-y-ordenamiento-territorial-dos-dictamenes/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-desarrollo-urbano-y-ordenamiento-territorial-dos-dictamenes/
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Felipe Macías (Diputado-PAN) Presidente de la Comisión de Justicia 

Entrevista con Leonardo Curzio 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

“Hacer una iniciativa (iniciativa para blindar reformas de AMLO), producto de todos los 

instrumentos que Morena ha construido para debilitar a las instituciones, el equilibrio de 

poderes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y, sobre todo, hacer una iniciativa 

flagrantemente inconstitucional que contraviene a la Constitución, es como en la 

Comisión de Justicia decidimos no darle trámite, no procesarla, esa fue mi postura en 

noviembre, diciembre y enero, pero ahora en el arranque de este nuevo  periodo 

legislativo, es como Morena pretendía convocar de manera ilegal a la Comisión de 

Justicia para forzar su discusión”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3624?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3624&authkey=!AMdCHI1SbS3_Jh8&ithint=video&e=Sx5q3e 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3624?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3624&authkey=!AMdCHI1SbS3_Jh8&ithint=video&e=Sx5q3e
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3624?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3624&authkey=!AMdCHI1SbS3_Jh8&ithint=video&e=Sx5q3e
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Morena busca blindar reformas de AMLO ante la Corte 

 
Luego que algunas reformas y decretos del presidente Andrés Manuel López Obrador sufrieron fracasos 
frente a recursos de inconstitucionalidad interpuestos en la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), los diputados de Morena buscan blindar las reformas del presidente para que no se puedan 
tumbar cuando se sometan a revisión del Poder Judicial de la Federación (PJF). Por eso, la bancada de 
Morena en San Lázaro pondrá a discusión una iniciativa inscrita por el diputado Juan Ramiro Robledo en 
la Comisión de Justicia, para hacer modificaciones a leyes reglamentarias del artículo 105 de la 
Constitución, a fin de que ya no se de pie a amparos o reformas de inconstitucionalidad contra las leyes 
emitidas por el Ejecutivo federal e incluso, propone que las reformas impugnadas puedan ser 
resucitadas. 
 
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/mexico/politica/morena-busca-blindar-reformas-de-amlo-
ante-la-corte-11434139.html  
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/mexico/politica/morena-busca-blindar-reformas-de-amlo-ante-la-corte-11434139.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/mexico/politica/morena-busca-blindar-reformas-de-amlo-ante-la-corte-11434139.html
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Necesario, fortalecer políticas públicas para combatir y 

erradicar reclutamiento de menores en conflictos 
armados: Verónica Collado 

 
La diputada Verónica Collado Crisolia (Morena) se pronunció por fortalecer las políticas sociales y de 
apoyo para combatir y erradicar el reclutamiento de niñas, niños y adolescentes por parte del crimen 
organizado. En conferencia de prensa, en el marco del Día Internacional contra el Uso de Niños Soldado, 
también conocido como el Día Internacional de las Manos Rojas, que se conmemora el 12 de febrero, 
Collado Crisolia explicó que la niñez es utilizada en muchos casos para portar armas, trasladar droga, 
cruzar migrantes, extorsionar y en toda clase de actividad fuera de la ley. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/necesario-fortalecer-politicas-publicas-para-combatir-y-
erradicar-reclutamiento-de-menores-en-conflictos-armados-veronica-collado/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/necesario-fortalecer-politicas-publicas-para-combatir-y-erradicar-reclutamiento-de-menores-en-conflictos-armados-veronica-collado/
https://www.mipuntodevista.com.mx/necesario-fortalecer-politicas-publicas-para-combatir-y-erradicar-reclutamiento-de-menores-en-conflictos-armados-veronica-collado/
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Exclusivo: Morena presentará a Cuauhtémoc Blanco para competir con Mancera como diputado en la GAM (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-morena-presentara-a-cuauhtemoc-blanco-para-competir-con-mancera-como-diputado-en-la-gam/
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Exhorta Carmen Armendáriz a diversas autoridades 
electorales a garantizar seguridad y legalidad del proceso 

electoral del 2024 
 

La diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) planteó un exhorto a diversas autoridades 
electorales para garantizar la seguridad y la legalidad del proceso electoral del 2024, en pleno respeto a 
la autonomía de los tres órdenes de gobierno y de los organismos autónomos. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/exhorta-carmen-armendariz-a-diversas-autoridades-electorales-
a-garantizar-seguridad-y-legalidad-del-proceso-electoral-del-2024/ 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/exhorta-carmen-armendariz-a-diversas-autoridades-electorales-a-garantizar-seguridad-y-legalidad-del-proceso-electoral-del-2024/
https://www.mipuntodevista.com.mx/exhorta-carmen-armendariz-a-diversas-autoridades-electorales-a-garantizar-seguridad-y-legalidad-del-proceso-electoral-del-2024/
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Patricia Armendáriz propone a la Guardia Nacional para resguardar las elecciones 2024 - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/patricia-armendariz-propone-a-la-guardia-nacional-para-resguardar-las-elecciones-2024/
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Cámara de Diputados avala dictamen que 
promueve el consumo y valor nutricional de 

productos pesqueros y acuícolas 
 

Boletín No. 5980 

• La reforma se remitió al Senado para sus efectos constitucionales 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 458 votos, reformar la Ley General de Pesca y Acuacultura 

Sustentables, con el objetivo de que al promover el consumo de productos pesqueros y acuícolas se destaquen sus beneficios 

y valor nutricional.  

El dictamen, que modifica la fracción XXXIII del artículo 8 de dicha ley, se remitió al Senado para sus efectos 

constitucionales.   

Destaca la necesidad de establecer la importancia de los alimentos saludables en la población, para incentivar el consumo 

de productos, como el pescado, que le permitan una mejor calidad de vida.  

Afirma que una alimentación saludable y equilibrada que brinde beneficios para la salud requiere de una gran variedad de 

alimentos, con abundante fibra y baja ingesta de grasas y dentro de esa selección de alimentos debe encontrarse el pescado. 

Recalca que es un alimento apto para todas las edades, de fácil digestión, ya que tiene poco colágeno y las características 

de sus proteínas, con presencia de aminoácidos esenciales que el organismo no puede sintetizar, vitaminas y minerales y un 

porcentaje reducido de grasas. 

La promovente de la modificación, la diputada Claudia Tello Espinosa (Morena), explicó que el dictamen propone destacar 

en la ley los beneficios y el valor nutricional del consumo de productos pesqueros y acuícolas, con el objetivo de fortalecer 

la alimentación nutritiva y de calidad de la población.  

Refirió que el consumo de pescado aporta al ser humano proteínas de alto valor biológico, además de ser un alimento de 

rápida digestión con bajos niveles de hidratos de carbono y que provee omega 3, minerales y vitaminas necesarias para el 

cuerpo. Dentro de los principales beneficios del consumo de productos pesqueros y acuícolas están sus grasas que ayudan 

a la salud del corazón, el cerebro y la retina.  
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Mencionó que la Organización Mundial de la Salud recomienda su ingesta regular con la periodicidad de dos o tres veces a 

la semana; sin embargo, en un estudio de las Naciones Unidas, en América Latina durante el periodo 2018-2020 el promedio 

anual de consumo de pescado por persona fue de 10 kilos.        

Por ello, indicó, surge la imperiosa necesidad de impulsar el consumo de productos acuícolas y pesqueros en el país, 

consistente en el reconocimiento de los beneficios y del valor nutricional que proporciona a la población. 
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Cámara de Diputados aprobó dictamen para 
prevenir actos de difusión y propaganda de 

discriminación racial 
 

Boletín No. 5989 

• Las adiciones a la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación se enviaron al Senado de la República  

Por unanimidad de 464, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló el dictamen que adiciona la Ley Federal para Prevenir y 

Eliminar la Discriminación, a fin de ampliar las diferentes formas por las que se deberá considerar que existe 

discriminación.   

Los cambios a los artículos 1 y 9 de dicha norma legal señalan que se considerará como discriminación: Difundir la 

discriminación racial en medios tales como periódicos, televisión, radio, redes sociales digitales, sitios de internet, 

propaganda física en cualquier lugar, y en cualquier otro medio público o privado, mediante una comunicación gráfica, 

escrita u oral, que incite a violentar a una o más personas por los motivos de toda distinción, exclusión, restricción o 

preferencia basada en motivos de raza, tono de piel, identidad étnico-cultural y linaje.  

Asimismo, por origen étnico o nacional, nacionalidad, que tenga por objeto o por resultado anular o menoscabar el 

reconocimiento, goce o ejercicio, en condiciones de igualdad, de los derechos humanos y libertades fundamentales en las 

esferas política, económica, social, cultural o en cualquier otra esfera de la vida pública o cualquier otro motivo. 

Señala que las personas que realicen estos actos y que, además, financien directa o indirectamente dichas acciones tendrán 

responsabilidad en términos de la presente ley, sin agravio de la responsabilidad administrativa, civil y penal a que hubiera 

lugar. 

También se prohíbe la creación y desarrollo de organizaciones que tengan como objeto o hayan organizado actos de difusión 

y propaganda en términos de este artículo y de toda actividad que promueva la discriminación racial e inciten a otras 

personas a ella, tales como festivales, eventos, reuniones o análogos.  

Tendrá responsabilidad la organización y sus miembros correspondiente en términos de la presente Ley, sin agravio de la 

responsabilidad administrativa, civil y penal que hubiera lugar. El Consejo emprenderá acciones pertinentes para prevenir 

la creación y desarrollo de organizaciones de este tipo.  
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La discriminación racial continua en nuestro país 

La diputada Yolis Jiménez Ramírez (Morena) señaló que en México se tiene la percepción de que el racismo o 

discriminación está dirigido solo a las personas afrodescendientes e indígenas, pero la realidad es más compleja.  

Enfatizó que la discriminación racial continúa en nuestro país, de ahí la importancia de esta reforma que, entre otras cosas, 

permitirá cumplir con lo establecido en los instrumentos internacionales y honrar a todas aquellas personas que han dedicado 

sus vidas a trabajar por erradicar la discriminación y la violencia racial.        

Mencionó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2017, el 40.3 por ciento de la población indígena 

declaró que se le discriminó por su condición de persona indígena, mientras que el 30.4 por ciento de las personas con tonos 

de piel más claros alcanzaron un nivel de educación superior a diferencia de las personas que declararon tonos de piel más 

oscuros, con un 16 por ciento. 
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Emite Comisión de Diversidad opiniones a 
iniciativas en materias de equidad de género y 

no discriminación 
 

Boletín No. 5968 

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó cinco opiniones a diversas 

iniciativas en materia de no discriminación, derecho al trabajo digno, incentivos fiscales y crímenes de odio. 

La primera, es una opinión en sentido positivo con modificaciones a la iniciativa que reforma y adiciona diversas 

disposiciones de la Ley del Servicio Profesional de Carrera en la Administración Pública Federal, suscrita por el diputado 

Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena). 

Los cambios son para que en el artículo 2° de dicha ley se agregue el término “equidad de género” y los propuestos en la 

iniciativa original; en el artículo 21, cambiar el término “preferencia” por el de “orientación”.  

En el artículo 3°, fracción X, establece que se entenderá por “género” los atributos que social, histórica, cultural, económica, 

política y geográficamente, entre otros, han sido asignados a los hombres y a las mujeres. Se utiliza para referirse a las 

características que, social y culturalmente, han sido identificadas como “masculinas” y “femeninas”, las cuales abarcan 

desde las funciones que históricamente se le han asignado a uno u otro sexo (proveer vs. cuidar), las actitudes que por lo 

general se les imputan (racionalidad, fortaleza, asertividad vs. emotividad, solidaridad, paciencia), hasta las formas de vestir, 

caminar, hablar, pensar, sentir y relacionarse.  

Asimismo, emitió opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma y adiciona el artículo 186 de la Ley del Impuesto 

Sobre la Renta, propuesta la diputada María Clemente García Moreno (Morena), que plantea reformar la denominación del 

Capítulo II "De los Patrones que Contraten a Personas en Condiciones de Vulnerabilidad por Discapacidad, Edad e Identidad 

de Género" y reforma el párrafo cuarto del artículo 186 para otorgar un estímulo fiscal a quien contrate a personas trans, 

consistente en deducir de sus ingresos acumulables para los efectos del Impuesto Sobre la Renta (ISR) del ejercicio fiscal 

correspondiente, el equivalente al 15 por ciento del salario efectivamente pagado a estas personas.  

Agrega un quinto párrafo para señalar que, para estos efectos, se deberá considerar la totalidad del salario que sirva de base 

para calcular, en el ejercicio que corresponda, las retenciones del ISR del trabajador de que se trate, en los términos del 

artículo 96 de esta Ley. Los contribuyentes que apliquen estos beneficios, deberán cumplir con las obligaciones contenidas 

en el artículo 15 de la Ley del Seguro Social. 
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La segunda opinión, en sentido positivo con modificaciones, corresponde a la iniciativa que adiciona un artículo 315 Ter al 

Código Penal Federal, presentada por la diputada Salma Luévano Luna (Morena). 

Los cambios buscan integrar los términos “origen étnico o nacional”. El documento concluye que la iniciativa va acorde 

con el marco constitucional y se encuentra sustentada en una necesidad real, respaldada por las cifras de crímenes cometidos 

contra personas LGBTTTIQA+ y sustentada en las recomendaciones que diversos organismos internacionales en la materia. 

Asimismo, la Comisión emitió opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma los artículos 325 del Código Penal 

Federal y 21 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, propuesta por la diputada María 

Clemente García Moreno (Morena). 

Sugiere establecer en el artículo 325 del Código Penal Federal que comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a 

una mujer “cisgénero” o trans por razón de género. También reforma el párrafo primero del artículo 21 de la Ley General 

de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para agregar los términos “cisgénero” o trans.  

Finalmente, avaló un dictamen de opinión en sentido negativo a la iniciativa que reforma el artículo 3° de la Ley Federal 

del Trabajo, de la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena). 

En ella se propone que en la contratación y entrevista de trabajo quedan prohibidas la solicitud de información sobre 

orientación sexual, identidad o expresión de género del solicitante, de su pareja o de su familia. 

Entre las consideraciones, señala que no cuenta con suficientes datos que respalden la importancia de su aprobación, no 

argumenta razones ni logra un diagnóstico preciso sobre la solución que pretende solventar; además, entra en conflicto con 

legislaciones que protegen el derecho a la autoidentificación, a tener acceso a cuotas laborales, gratificaciones y a la libre 

expresión de su proyecto de vida. 
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h#ps://www.jornada.com.mx/no3cia/2024/02/14/poli3ca/diputados-aprueban-ley-para-definir-la-poli3ca-mari3ma-del-
pais-6683  

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/14/politica/diputados-aprueban-ley-para-definir-la-politica-maritima-del-pais-6683
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/14/politica/diputados-aprueban-ley-para-definir-la-politica-maritima-del-pais-6683
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Comisión aprobó publicar en la Gaceta 
Parlamentaria el diagnóstico de las reformas a 

la Ley de Migración 
 

Boletín No. 5992 

• El documento integra opiniones del Ejecutivo Federal, de agencias internacionales y de la sociedad civil  

La Comisión de Asuntos Migratorios, que preside la diputada Rosa María González Azcárraga (PAN), aprobó publicar en 

la Gaceta Parlamentaria el diagnóstico sobre reformas a la Ley de Migración y el compilado de iniciativas presentadas en 

la materia durante el periodo 2011-2024. 

 La compilación de iniciativas incluye propuestas presentadas tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores 

para reformar, adicionar y derogar diversas disposiciones de la Ley de Migración, la Ley sobre Refugiados, Protección 

Complementaria y Asilo Político, en materia de tiempos para que el Instituto Nacional de Migración (INM) resuelva la 

situación migratoria de personas extranjeras presentadas, eliminación de requisitos para que las y los migrantes accedan a 

la justicia, incluir su derecho a la procuración e impartición de justicia y contar con un asesor jurídico de manera gratuita.  

 Además, en materia de ingreso, salida, tránsito y estancia como responsabilidad de los tres órdenes de gobierno. En materia 

de registro de personas migrantes detenidas, infancia migrante y sustituir el término menores de edad por el de personas 

menores de 18 años. Añadir el principio de no discriminación; precisar el protocolo consular de atención a personas 

migrantes menores de 18 años no acompañadas y el formato de lectura fácil. 

 Al dar lectura de los documentos, la diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) explicó que los textos se elaboraron 

como parte del convenio de colaboración que suscribió esta instancia legislativa en el 2022 con la Organización 

Internacional para las Migraciones (OIM). 

 Detalló que en ellos se plasman los resultados de las conferencias que se realizaron de manera conjunta con este organismo, 

donde las y los integrantes de la Comisión expusieron sus comentarios y propuestas sobre la Ley de Migración. 

Subrayó que el objetivo de la aprobación de este documento es dar difusión mediante la Gaceta Parlamentaria sobre el 

estado que guarda la discusión de la Ley de Migración rumbo a las campañas electorales. 
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Apuntó que la relevancia de estos documentos es que en ellos se define no sólo una propuesta de redacción a la Ley de 

Migración, sino que integran las opiniones, consensos y disensos tanto del Poder Ejecutivo como de agencias 

internacionales y la sociedad civil organizada. 

Previamente, las y los diputados avalaron su tercer informe semestral de actividades y el acta de su decimoctava reunión 

ordinaria. 
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Aprueba Comisión reformas en materia de paridad de 

género en la Administración Pública Federal 
 

La Comisión de Gobernación y Población, presidida por el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), 
avaló por unanimidad de 28 votos a favor, el dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal y la del Servicio Profesional de Carrera en la 
Administración Pública Federal, en materia de paridad de género. La propuesta plantea establecer la 
igualdad de género en dichas legislaciones a fin de cerrar la brecha de género que se traduce en mayor 
desigualdad, pobreza, marginación y exclusión de las mujeres en la toma de decisiones políticas. 
 
https://www.adnsureste.info/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-
administracion-publica-federal-2000-h/  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.adnsureste.info/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal-2000-h/
https://www.adnsureste.info/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal-2000-h/
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Aprueba Comisión Reformas En Materia De Paridad De 

Género En La Administración Pública Federal 
 

La Comisión de Gobernación y Población, presidida por el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), 
avaló por unanimidad de 28 votos a favor, el dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal y la del Servicio Profesional de Carrera en la 
Administración Pública Federal, en materia de paridad de género. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-
administracion-publica-federal/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal/
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Aprueba Comisión reformas en materia de paridad de 
género en la Administración Pública Federal 

 
La Comisión de Gobernación y Población, presidida por el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), 
avaló por unanimidad de 28 votos a favor, el dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal y la del Servicio Profesional de Carrera en la 
Administración Pública Federal, en materia de paridad de género. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-
la-administracion-publica-federal/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal/
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-reformas-en-materia-de-paridad-de-genero-en-la-administracion-publica-federal/
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Andrés Cantú Ramírez (Diputado – PRI) 

Entrevista con Federico La Mont 

Esta iniciativa la presenté hace algunas semanas, ya está en la Comisión de 

Comunicaciones y Transporte de la cual soy secretario y, también, en Derechos 

Humanos, al menos con los partidos de la oposición que es PRI, PAN, PRD y con 

Movimiento Ciudadano están muy de acuerdo, con los de Morena todavía estamos 

hablando, pero yo les digo que es algo que no debe tener un costo adicional a lo que 

ya hacen las telefónicas. En la desaparición se da la Alerta Amber, los medios de 

comunicación empiezan a mandar las alertas, la intención de la iniciativa es que 

cuando pase la alerta, todo celular que esté dentro de la comunidad, se le mande 

una alerta como pasa en Estados Unidos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1_LHs_jrui8ugrljWDnWZTk_rRFmMAVIl/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1_LHs_jrui8ugrljWDnWZTk_rRFmMAVIl/view
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Inminente catástrofe que representa la sequía que vive el 
país, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo 

 
Ante una inminente catástrofe que representa la sequía que vive el país, la diputada Ana Lilia Herrera 
Anzaldo presentó un punto de acuerdo por el que se exhorta a los gobiernos de la Federación y del 
Estado de México a que hagan publica la situación en la que se encuentra el Sistema Cutzamala, así como 
la estrategia a corto, mediano y largo plazo para atender el problema de desabasto de agua en el Valle 
de México. 
 
https://ndlnoticias.com/2024/02/13/inminente-catastrofe-que-representa-la-sequia-que-vive-el-pais-
diputada-ana-lilia-herrera-anzaldo/  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://ndlnoticias.com/2024/02/13/inminente-catastrofe-que-representa-la-sequia-que-vive-el-pais-diputada-ana-lilia-herrera-anzaldo/
https://ndlnoticias.com/2024/02/13/inminente-catastrofe-que-representa-la-sequia-que-vive-el-pais-diputada-ana-lilia-herrera-anzaldo/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Inminente catástrofe que representa la sequía que vive el 

país, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo 
 

Ante una inminente catástrofe que representa la sequía que vive el país, la diputada Ana Lilia Herrera 
Anzaldo presentó un punto de acuerdo por el que se exhorta a los gobiernos de la Federación y del 
Estado de México a que hagan publica la situación en la que se encuentra el Sistema Cutzamala, así como 
la estrategia a corto, mediano y largo plazo para atender el problema de desabasto de agua en el Valle 
de México. 
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https://ndlnoticias.com/2024/02/13/inminente-catastrofe-que-representa-la-sequia-que-vive-el-pais-diputada-ana-lilia-herrera-anzaldo/
https://ndlnoticias.com/2024/02/13/inminente-catastrofe-que-representa-la-sequia-que-vive-el-pais-diputada-ana-lilia-herrera-anzaldo/
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Eufrosina Cruz (Diputada-PRI) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

 

 

 

 

 

 

 “Es tan importante el que ayer, el Senado de la República haya elevado a rango 

constitucional ya como tal la prohibición de los matrimonios infantiles, especialmente 

para las niñas indígenas de este país. Ahora les toca a los tres niveles de gobierno crear 

los protocolos de quiénes van a asumir esa responsabilidad, cómo va a ser la denuncia 

y quién las va a proteger, porque luego en muchas de estas acciones están 

involucrados los papas, los adultos”.  

 

 

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3638?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3638&authkey=!AKhDeKu2yU3EPmc&ithint=video&e=47bMV9
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“Mejor atención en materia de salud mental”, propone 
Jericó 

 
Con la finalidad que las compañías de seguros en México otorguen planes de protección específicos a 
personas diagnosticadas con algún trastorno mental, el Diputado Federal, Jericó Abramo Masso, subió a 
tribuna y presentó una iniciativa de ley que obligará a brindar una mejor atención en este rubro a las y 
los mexicanos. 
 
https://elheraldodesaltillo.mx/2024/02/14/mejor-atencion-en-materia-de-salud-mental-propone-
jerico-2/#google_vignette 
 
 
 
 
 

 
 
 

https://elheraldodesaltillo.mx/2024/02/14/mejor-atencion-en-materia-de-salud-mental-propone-jerico-2/#google_vignette
https://elheraldodesaltillo.mx/2024/02/14/mejor-atencion-en-materia-de-salud-mental-propone-jerico-2/#google_vignette
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Diputado Federal por el PRI, Jericó Abramo Masso 
 

Intervención del Diputado Federal por el PRI, Jericó Abramo Masso, para presentar iniciativa con 
proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General 
de Salud, en materia de salud mental y adicciones. 
 
Con todos los problemas de salud de nuestro país, compañeras y compañeros legisladores, hoy tenemos 
la posibilidad que desde esta Cámara de Diputados hagamos un cambio a la Ley de Salud y permitamos 
que las aseguradoras de este país garanticen en sus reglas de operación atención psicológica, asesoría 
telefónica para cualquier persona que esté desesperada y requiera orientación cuando tenga un 
verdadero estrés y pueda cometer algo grave en su persona o en su familia, y no se está atendiendo. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-diputado-federal-por-el-pri-jerico-abramo-masso-
para-presentar-iniciativa-con-proyecto-de-decreto-por-el-que-se-reforman-adicionan-y-derogan-
diversas-disposiciones-de-la-ley-genera/#more-276850 
 
 
 
 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-diputado-federal-por-el-pri-jerico-abramo-masso-para-presentar-iniciativa-con-proyecto-de-decreto-por-el-que-se-reforman-adicionan-y-derogan-diversas-disposiciones-de-la-ley-genera/#more-276850
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-diputado-federal-por-el-pri-jerico-abramo-masso-para-presentar-iniciativa-con-proyecto-de-decreto-por-el-que-se-reforman-adicionan-y-derogan-diversas-disposiciones-de-la-ley-genera/#more-276850
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-diputado-federal-por-el-pri-jerico-abramo-masso-para-presentar-iniciativa-con-proyecto-de-decreto-por-el-que-se-reforman-adicionan-y-derogan-diversas-disposiciones-de-la-ley-genera/#more-276850
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Montiel colocó a su esposa para ir a San Lázaro y ya busca controlar el PRI en Edomex (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/montiel-coloco-a-su-esposa-para-competir-por-san-lazaro-y-ya-busca-el-control-del-pri-en-edomex/
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Avala Comisión reforma para el uso vehículos 
híbridos y eléctricos en dependencias de los tres 

niveles de gobierno 
 

Boletín No. 5965 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), aprobó por 

26 votos a favor el dictamen a la minuta que modifica los artículos 34 y 102 a la Ley General de Cambio Climático, en 

materia de vehículos híbridos y eléctricos. 

Ello, con el fin de implementar programas para la sustitución gradual de vehículos con motor de combustión por vehículos 

híbridos y eléctricos dentro de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, las entidades federativas 

y los municipios. 

La diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI) señaló que los programas para la sustitución gradual de vehículos de 

combustión interna por híbridos será un gran avance, por lo que se deben aprobar reformas importantes que realmente 

aminoren el problema de cambio climático y la contaminación.  

“En este momento hay vehículos que son económicos y que considero el gasto no sería tan fuerte para cada uno de nuestros 

municipios”.  

Por su parte, el diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) explicó que existen tratados internacionales para usar por 

lo menos 10 por ciento de etanol en las gasolinas, lo que ayudaría a bajar mucho los niveles de contaminación y representaría 

una alternativa para la agricultura. 

Puntualizó que México tiene la capacidad para construir y hacer funcionar plantas para la producción de etanol, aunado a 

que se tiene un exceso de siembra de caña de azúcar.  

En la misma reunión, las y los diputados de la Comisión aprobaron, por 23 votos a favor y uno en contra, el dictamen a la 

minuta que reforma los párrafos segundo, tercero y cuarto del artículo segundo transitorio de la Ley General de Cambio 

Climático, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 6 de junio de 2012.  

La diputada Díaz Acevedo indicó que esta modificación tiene que ver con la reducción del 22 al 35 por ciento de emisiones 

de gases de efecto invernadero, a fin de actualizar la estrategia nacional de las acciones que se deberán llevar a cabo para 

lograr dicha meta. 
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Al razonar su voto en contra, la diputada Mirza Flores Gómez (MC) lamentó los cambios, ya que van “descafeinados” y le 

quitan sustancia a los contenidos, para simular que hay medidas a favor de la lucha contra el cambio climático. 
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Plantea Jesús Fernando García diferenciar en la ley la 
cirugía plástica de la estética 

 
El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT, presentó una iniciativa que reforma diversas 
disposiciones de la Ley General de Salud y del Código Penal Federal, con el propósito de diferenciar y 
delimitar el ejercicio de la cirugía plástica y reconstructiva de la estética o cosmética.  
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/plantea-jesus-fernando-garcia-diferenciar-en-la-ley-la-cirugia-
plastica-de-la-estetica/ 
 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/plantea-jesus-fernando-garcia-diferenciar-en-la-ley-la-cirugia-plastica-de-la-estetica/
https://www.mipuntodevista.com.mx/plantea-jesus-fernando-garcia-diferenciar-en-la-ley-la-cirugia-plastica-de-la-estetica/
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Diputadas Y Diputados Mexicanos Se Reunieron Con Sus 
Homólogos Y Diplomáticos De Austria 

 
En un marco de amistad y cordialidad, encaminado a fortalecer los lazos culturales y económicos, la 
Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado, Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió con 
el Grupo Bilateral para México y Centroamérica del Consejo Nacional de Austria, que preside el diputado 
Martin Graf, del Partido de la Libertad de Austria. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-y-
diplomaticos-de-austria/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-y-diplomaticos-de-austria/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-y-diplomaticos-de-austria/
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Diputadas y diputados mexicanos se reunieron con sus 
homólogos y diplomáticos de Austria 

 
En un marco de amistad y cordialidad, encaminado a fortalecer los lazos culturales y económicos, la 
Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado, Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió con 
el Grupo Bilateral para México y Centroamérica del Consejo Nacional de Austria, que preside el diputado 
Martin Graf, del Partido de la Libertad de Austria. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-
y-diplomaticos-de-austria/#more-276847 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-y-diplomaticos-de-austria/#more-276847
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-mexicanos-se-reunieron-con-sus-homologos-y-diplomaticos-de-austria/#more-276847
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Fernández Noroña advierte “tiempos canallas muy 

fuertes” para deslegitimar a la 4T 
 

A unas semanas que inicie la campaña para la Presidencia de la República, Gerardo Fernández Noroña, 
coordinador de Enlace con Organizaciones Sociales y Civiles de Claudia Sheinbaum, advirtió el inicio de 
una guerra sucia “infame” y tiempos “canallas muy fuertes” en contra del movimiento de la Cuarta 
Transformación. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/fernandez-norona-advierte-tiempos-canallas-fuertes  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/fernandez-norona-advierte-tiempos-canallas-fuertes
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Aprueban dictamen para que aclaración de una 
sentencia en materia laboral interrumpa el 

término para su impugnación 
 

Boletín No. 5972 

• Los cambios a la Ley Federal del Trabajo se remitieron al Senado de la República 

Por unanimidad de 470 votos, la Cámara de Diputados avaló el dictamen que adiciona un segundo párrafo al artículo 847 

de la Ley Federal del Trabajo para establecer que la interposición de la aclaración de una sentencia interrumpa el término 

para su impugnación. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, explica que un laudo o sentencia “sólo 

adquiere el carácter de definitivo una vez que resuelve sobre su aclaración; momento en que las partes procesales podrán 

impugnar las irregularidades cometidas en el propio laudo como en la resolución la aclaración”. La adición al artículo 847 

de la Ley busca otorgar efectos suspensivos a la aclaración de la sentencia.  

Refiere que las leyes procedimentales vigentes en México establecen que la interposición de la aclaración de sentencia 

interrumpirá el término procesal para promover el medio de impugnación pertinente”; esto encuentra sustento, entre otros 

ordenamientos, en el Código Federal de Procedimientos Civiles, Código Nacional de Procedimientos Penales y Ley Federal 

de Procedimiento Contencioso Administrativo.  

No obstante, añade, la Ley Federal del Trabajo en su artículo 847 establece lo contrario; es decir, que “la interposición de 

la aclaración de sentencia no interrumpirá el término de interposición del medio legal de defensa”, lo cual no es acertado 

en atención a que el texto vigente no refiere efecto alguno respecto de la aclaración de sentencia.  

Modificación de acuerdo con procedimientos en temas laborales 

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT), promovente de la reforma, detalló que esta modificación, que va de 

acuerdo con los procedimientos que tienen que ver con los temas laborales, es “para poder dar certeza y legitimidad a los 

laudos que emiten las instituciones correspondientes”.  
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Busca, dijo, que una vez que recaiga un laudo, una sentencia o una resolución, cuando se interponga el recurso de aclaración, 

este recurso interrumpa el término para su impugnación.  

Resaltó que una vez que sale una sentencia o una resolución, pueden existir algunas dudas y es entonces cuando las o los 

abogados pueden solicitar que se dé una aclaración sin que ésta se pueda dar de manera sustancial al contenido de la 

sentencia.  

Precisó que como se encuentra en estos momentos la ley, cuando se interpone un recurso de aclaración frente a una sentencia 

o una resolución, no se interrumpe el término para poder impugnar esta resolución, lo cual “nosotros consideramos que 

violenta el artículo 17 de nuestra Carta Magna y violenta también el principio de definitividad marcado en nuestra 

Constitución y también violenta el derecho al debido proceso que tenemos las y los mexicanos”.  

Por ello, se propone esta reforma para que se pueda salvaguardar el derecho de las y los mexicanos a que puedan impugnar 

una sentencia o laudo, independientemente de que soliciten el recurso de aclaración. 
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Diputados reciben visita de delegación croata, 
encabezada por el secretario de Estado para 

Asuntos Políticos 
 

Boletín No. 5977 

• Buscarán fortalecer intercambios legislativos y la cooperación en los ámbitos económico, 

cultural, educativo y turístico  

La Comisión de Relaciones Exteriores y el Grupo de Amistad México-República de Croacia se 

reunieron con una delegación de esa nación, encabezada por Frano Matusic, secretario de Estado 

para Asuntos Políticos, con el propósito de fortalecer lazos diplomáticos e impulsar la cooperación 

en los ámbitos económico, cultural, educativo y turístico. 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), 

resaltó que los grupos de amistad son fundamentales, ya que profundizan la diplomacia 

parlamentaria y se diseñan planes de trabajo para construir lazos de cooperación e intercambios. 

Detalló que la Cámara de Diputados está abierta y comprometida para trabajar en acciones que 

fortalezcan la diplomacia parlamentaria y, posteriormente, realizar reuniones 

interparlamentarias, espacios de diálogo entre las y los legisladores que tienen como propósito 

impulsar el intercambio legislativo, comercial, cultural, académico y turístico.  

A nombre del Grupo de Amistad México-República de Croacia, el diputado José Antonio Estefan 

Gillessen (PVEM) explicó que esta instancia tiene como propósito intensificar la diplomacia 

parlamentaria y las relaciones y diálogo entre la Embajada, el consulado y sus dirigentes. 

Apuntó que, si bien las relaciones diplomáticas entre México y la República de Croacia tienen 

alrededor de 30 años, éstas están basadas en la búsqueda de un mejor desarrollo de la comunidad 

internacional y los mecanismos de cooperación en los ámbitos de educación, cultura y deporte. 

Destacó que ambos países tienen similitudes en el sector económico, ya que poseen un 

importante potencial en los sectores manufactureros y turísticos; además, comparten temas como 

la migración de los jóvenes, los terremotos y los estragos económicos causados por la pandemia 

de Covid-19. 
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En su intervención, el secretario de Estado para Asuntos Políticos, Frano Matusic, y el embajador 

de la República de Croacia en los Estados Unidos de América Concurrente ante México, Pyer 

Simunovic, destacaron la hospitalidad de las y los diputados mexicanos y externaron el interés de 

su gobierno en abrir una embajada en nuestro país e impulsar los mecanismos de cooperación. 

Resaltaron la importancia de las relaciones diplomáticas, ya que son la vía para abrir nuevas rutas 

y áreas para el intercambio legislativo, económico, cultural, educativo y comercial. 

Al encuentro también asistieron Laura del Campo Steta, cónsul honorario de la República de 

Croacia en México; Andrea Antolic, directora para el Área de América del Norte y Sur, y Martina 

Kusnjacic, directora de oficina del secretario de Estado. 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Jorge Álvarez Máynez exige al INE investigar pago de bots 
para atacarlo 

 
Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, presentó ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE) una queja para que investigue el pago de bots en redes sociales por parte de la 
coalición Fuerza y Corazón por México parar atacarlo y aumentar la popularidad de Xóchitl Gálvez, 
abanderada presidencial la referida coalición. 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/jorge-alvarez-maynez-exige-al-ine-investigar-
pago-de-bots-para-atacarlo-11436397.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/jorge-alvarez-maynez-exige-al-ine-investigar-pago-de-bots-para-atacarlo-11436397.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/jorge-alvarez-maynez-exige-al-ine-investigar-pago-de-bots-para-atacarlo-11436397.html
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Cuándo es la fecha límite de registro ante el INE para las candidaturas presidenciales - Infobae 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/cuando-es-la-fecha-limite-de-registro-ante-el-ine-para-las-candidaturas-presidenciales/
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Diputadas y diputados aprobaron que el 25 de 
agosto se celebre el “Día del Bolero Mexicano” 

 
Boletín No. 5981 

• Ese género musical da identidad a la comunidad en donde se expresa  

Por 457 votos a favor, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que declara el 25 de agosto de 

cada año, como “Día del Bolero Mexicano”; se remitió al Senado para sus efectos constitucionales.  

Indica que el bolero es un género musical que ha logrado trascender fronteras y es originario de 

Cuba; este estilo musical se caracteriza por abordar temáticas profundas y sentimentales, con 

letras que exploran el amor, la pasión, el desamor y los sentimientos patrióticos. 

El bolero no solo se considera un género musical, sino que se ha convertido en una expresión 

cultural que trasciende las barreras del idioma y la geografía. Sus melodías melancólicas y sus 

letras poéticas han logrado emocionar a personas de diferentes culturas y épocas. 

Dicho género musical llegó a México a finales del siglo XIX, encontrando un terreno propicio para 

su aceptación y desarrollo debido al ambiente romántico que se vivía y la cercanía con Cuba. Los 

yucatecos fueron los principales impulsores del bolero y el país aportó muchos embajadores al 

bolero. 

El bolero da identidad 

La promovente de la iniciativa, diputada Amalia Dolores García Medina (MC), indicó que México es 

uno de los seis países con mayor riqueza cultural, material, inmaterial y natural, y es una nación 

extraordinaria por su creación artística, y la práctica del bolero, que nació en una provincia de 

Cuba, que llegó a México mezclando elementos literarios y musicales, como la romanza, la ópera 

y el vals, y se ha convertido en un género rico. 

El bolero, afirmó, ya no solamente es un género musical, también es un género dancístico y da 

identidad a la comunidad en cada lugar en donde se expresa; trasmite vivencias, emociones, 

historias y sentimientos. Hay estados que destacan por ser parte de la consolidación del bolero en 

el país, como Veracruz con Agustín Lara, Yucatán con Armando Manzanero, así como las figuras 

de Consuelo Velázquez, Alberto Domínguez y Gonzalo Curiel. 
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Con este dictamen, aseguró, se retoma lo realizado por el Comité Intergubernamental para la 

Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) que declaró patrimonio cultural e inmaterial de la 

humanidad al bolero. 

Resaltó que la inscripción de la práctica cultural del bolero en la Lista Representativa del 

Patrimonio Cultural Inmaterial (PCI) de la Humanidad, abona a que el 25 de agosto de cada año se 

ponga en el relieve esta creación artística. “Espero que rescatemos al bolero en nuestra vida 

diaria”. 
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Pleno cameral aprobó declarar el 24 de julio 
como “Día Nacional del Tequila” 

 

Boletín No. 5979 

• El dictamen aprobado por 452 votos se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados aprobó con 452 votos a favor, cero en contra y una abstención, declarar el 24 de julio de cada año 

como “Día Nacional del Tequila”. El dictamen se envió al Senado de la República. 

En el Transitorio Primero señala que se abroga el decreto por el que se declara el tercer sábado de marzo de cada año, como 

el “Día Nacional del Tequila” publicado en el Diario Oficial de la Federación el martes 29 de mayo de 2018. 

El dictamen considera necesario determinar este día para que coincida con el día que se destina en Estados Unidos al 

reconocimiento de este destilado.  

Destaca la magnitud de la producción nacional de agave tequilero que, durante el año 2020, se produjeron aproximadamente 

un millón 519 mil toneladas de agave, una cifra muy cercana al promedio de los últimos 10 años.  

Agrega que Jalisco es la entidad que lidera esta producción con el 74.3 por ciento del total nacional y señala que esta 

actividad ha generado ingresos por 24 mil 650 millones de pesos en el estado, lo que demuestra la importancia y el impacto 

que tiene el tequila en la economía regional. 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) expresó que el diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) propuso la 

alineación de dos días, uno, que originalmente conmemora el Día Internacional del Tequila fijado por la UNESCO y el 

segundo, que es estipulado un sábado de la tercera semana de marzo para conmemorar este día. Añadió que se pretende dar 

mayor profundidad a la celebración y promoción de este producto. 

Mencionó que la producción de diferentes regiones del país genera casi 100 mil empleos directos, lo que activa la economía; 

por ello, “pedimos que este día pueda quedar alienado con el Día Internacional y de tal manera pueda hacerse una 

colaboración no sólo nacional, sino también de características internacionales”. 

Vía zoom, la diputada Laura Lorena Haro Ramírez (PRI) expresó que el tequila no sólo es referente en el país como una 

bebida milenaria y que a lo largo de muchos años ha logrado consolidar al país a nivel internacional. 
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Refirió que de los 600 millones de litros que se producen al año, 400 son exportados. Además, es fuente de ingresos y 

sustento para más de 90 mil familias y, en términos de aportación económica, las divisas que ingresaron al país ascendieron 

a más de tres mil 500 millones de dólares, sólo en el 2023. 
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Imposición de Rommel tendrá costos políticos 

 
La Vicecoordinadora de los diputados del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, advirtió que el “chapulineo” del 
abanderado de Morena a la alcaldía de Mérida, Rommel Pacheco tendrá costos políticos. Sol Yucatán 
publicó que la inconformidad por la imposición del ex panista ha crecido de tal manera que ha generado 
una campaña anti chapulines. 
 
https://solyucatan.mx/imposicion-de-rommel-tendra-costos-politicos/  
 
 

 
 

https://solyucatan.mx/imposicion-de-rommel-tendra-costos-politicos/
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La Cámara de Diputados declara el 17 de 
octubre como “Día de la Atención Oportuna del 

Síndrome de Rett” 
 

Boletín  No. 5978 

• Se busca visibilizar este síndrome que no tiene cura y afecta principalmente a mujeres  

Por 449 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que declara el 17 de octubre 

de cada año como el “Día de la Atención Oportuna del Síndrome de Rett”.  

El dictamen, turnado al Senado, precisa que dicho síndrome está considerado como una de las 

enfermedades raras, es un trastorno genético neurológico que causa problemas en el desarrollo 

y en el sistema nervioso, y ocurre casi exclusivamente en las mujeres y afecta el desarrollo después 

de un periodo de seis meses iniciales de desarrollo normal.  

Expone que esa enfermedad conduce a una discapacidad considerada como grave, provoca la 

pérdida progresiva de las capacidades motoras, afecta casi todos los aspectos de la vida de la 

persona, como es la capacidad para hablar, caminar, comer e incluso respirar de forma normal. 

Cuando se presenta en bebés se manifiesta de manera discreta, pues los pacientes crecen y se 

desarrollan con normalidad; sin embargo, entre los tres meses y los tres años su desarrollo se 

detiene e inclusive se pierden algunas habilidades, precisa el texto avalado.  

Afirma que el Síndrome de Rett no tiene cura y los diagnósticos se basan en la observación clínica 

de los síntomas y los signos durante el crecimiento y el desarrollo temprano. 

Añade que de acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas y su listado de días y semanas 

internacionales el 16 de octubre está contemplado como “Día Mundial de la Alimentación”, fecha 

en la que se realizan esfuerzos por concientizar a la población mundial sobre la importancia de 

llevar una alimentación suficiente, nutritiva y sustentable. 

Considera relevante valorar el esfuerzo de las familias para sacar adelante y apoyar a las personas 

que padecen Síndrome de Rett; por ello, conmemorar un día para visibilizar su fortaleza y lucha 

es apremiante. 
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Fundamental, visibilizar y sensibilizar 

La promovente de la iniciativa, la diputada Gabriela Sodi (PRD), señaló que es fundamental 

visibilizar y sensibilizar sobre las enfermedades raras que afectan directamente a la niñez de la 

nación, y el Síndrome de Rett es un trastorno del neurodesarrollo que afecta sobre todo a las 

niñas, debido a que la alteración del cromosoma “x” daña directamente al sexo femenino. 

Relató que a las pacientes les causa dolor y sufrimiento en toda su vida, pues hay pérdida de 

habilidades lingüísticas, motrices y sufren epilepsias, trastornos respiratorios, de alimentación, 

sueño y de comportamiento, genera padecimientos crónico degenerativos y discapacidades 

permanentes. 

Además, dijo, las mujeres que padecen esta enfermedad dejan de recibir su atención medica al 

cumplir la mayoría de edad, debido a que el Instituto Nacional de Pediatría otorga tratamiento 

solamente hasta los 18 años cumplidos. Por ello, es necesario visibilizar este Síndrome y proteger 

y garantizar los derechos fundamentales y el interés superior de las niñas del país. 
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Clemente Castañeda (Coordinador de Senadores – MC) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 “El paquete de iniciativas del Presidente, que por cierto, debería ser un paquete 

inaugural de un Gobierno y no el paquete para concluir, parece más un catálogo de 

promesas incumplidas, puede dividirse cuando menos en dos, en una parte que tiene 

un alto contenido social, deudas históricas y el lado B de todo ese paquete, que tiene 

que ver con una agenda de regresión autoritaria. Nosotros lo que decimos 

abiertamente y con mucha responsabilidad es, en toda la agenda social, que es la 

mitad de ese paquete, 11 temas, 10 iniciativas, Movimiento Ciudadano está listo para 

ir a la discusión y construir los acuerdos necesarios para que esto se haga realidad. 

Nosotros nos hemos opuesto, no ahora sino en todo este sexenio y mas atrás a que 

haya un desmantelamiento del Estado mexicano, a que se vulnere la autonomía del 

Poder Judicial, a que le demos en la torre al sistema electoral que tanto trabajo nos ha 

costado construir”. 

  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3626?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3626&authkey=!ALLucqdowqbITYo&ithint=video&e=cQJJpN 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3626?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3626&authkey=!ALLucqdowqbITYo&ithint=video&e=cQJJpN
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3626?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3626&authkey=!ALLucqdowqbITYo&ithint=video&e=cQJJpN
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González Lima sale en defensa de sorgueros 

 
El Diputado del Partido Verde, Juan González Lima, exhortó a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural, a incluir el sorgo dentro del Programa de Canasta Básica de Alimentos y el Programa de Precios 
de Garantía, tomando en cuenta el valor nutrimental y también que este grano, se adapta prácticamente 
a todas las condiciones climáticas de este país. 
 
https://daisyherrera.com/gonzalez-lima-sale-en-defensa-de-sorgueros/  
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La Comisión De Ciencia, Tecnología E Innovación Y El 

Cinvestav Firman Carta De Entendimiento 
 

El presidente de esta instancia legislativa, diputado Javier López Casarín (PVEM), destacó que el 
conocimiento científico es de gran valor para el ámbito legislativo; por ello, es fundamental contar con 
datos actualizados y veraces en el momento de construir iniciativas o puntos de acuerdo. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-firman-
carta-de-entendimiento/ 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-firman-carta-de-entendimiento/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-firman-carta-de-entendimiento/
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Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación y Cinvestav 
firman Carta de Entendimiento 

 
El presidente de esta instancia legislativa, diputado Javier López Casarín (PVEM), destacó que el 
conocimiento científico es de gran valor para el ámbito legislativo; por ello, es fundamental contar con 
datos actualizados y veraces en el momento de construir iniciativas o puntos de acuerdo. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-cinvestav-firman-
carta-de-entendimiento/#more-276784 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-cinvestav-firman-carta-de-entendimiento/#more-276784
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Primeros nombres de candidatos de Morena al Congreso CDMX (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/14/revelan-primeros-nombres-de-candidatos-de-morena-al-congreso-cdmx
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Cámara de Diputados aprueba que productores 
y organizaciones adapten tecnología amigable 

con el medio ambiente 
 

Boletín No. 5973 

• Con ese propósito, por 439 votos modificó la Ley de Desarrollo Rural Sustentable 

La Cámara de Diputados aprobó, por 439 votos, el dictamen que reforma la fracción V del artículo 56 de la Ley de Desarrollo 

Rural Sustentable, a efecto apoyar a los productores y organizaciones económicas para que busquen la transformación 

tecnológica y la adaptación de tecnologías que no dañen en el medio ambiente o alteren los procesos de fenómenos 

atmosféricos. 

El dictamen de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria fue enviado al 

Senado de la Republica para sus efectos constitucionales. 

Menciona que el uso responsable de nuevas tecnologías en la agricultura es crucial para mejorar la producción de alimentos, 

pero deben ser cuidadosamente consideradas y reguladas para evitar impactos negativos en los pueblos agrícolas, 

especialmente los de origen indígena, que por lo regular su cosecha es para autoconsumo. 

Relata que técnicas como el bombardeo de nubes y los cañones antigranizo son ejemplos de tecnologías que pueden ofrecer 

beneficios para proteger los cultivos, pero también acarrear consecuencias adversas para comunidades enteras. 

En ese sentido, añade, el uso extensivo y desleal de los cañones antigranizo por empresas con mayor capacidad económica 

puede causar desventajas para pequeños y medianas productores agrícolas. Estos dispositivos, si no se regulan 

adecuadamente, pueden generar daños a cultivos cercanos y afectar desproporcionadamente a los agricultores más pequeños 

que no tienen los recursos para protegerse contra sus efectos adversos. 

Considera imperativo adoptar un enfoque cauteloso y responsable al implementar tecnologías agrícolas avanzadas. Se debe 

realizar un análisis exhaustivo de los posibles impactos en las comunidades locales especialmente aquellas que son más 

vulnerables, como las comunidades indígenas.  

Además, se requiere una regulación efectiva y la participación activa de estas comunidades en la toma de decisiones para 

asegurar que estas tecnologías se utilicen de manera sostenible y respetuosa con el entono, protegiendo así los medios de 

vida y la cultura de estas poblaciones. 
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Restringir tecnologías que perjudiquen el medio ambiente 

El promovente de la iniciativa, diputado Roberto Alejandro Segovia Hernández (PVEM), relató que en los últimos años en 

San Luis Potosí y muchas otras entidades han sufrido la escasez de lluvia, los efectos de esa situación han impactado en la 

economía, en el ecosistema y el sustento de familias que dependen de la agricultura y la ganadería. 

Añadió que eso se atribuye al uso de cañones antigranizo que tienen un impacto ambiental que altera la lluvia y provoca 

sequía. “Hemos escuchado a ejidatarios y organizaciones sociales que hablan de la sequía, afectaciones a su ganado, cosecha 

y campo, por lo que es urgente intervenir”. 

De acuerdo con un estudio sobre los cañones antigranizo, en San Luis Potosí, Jalisco y Michoacán sí afectan en todos los 

sentidos la agricultura, el medio ambiente y esto incluye a las aves migratorias y abejas, deteriorando el ecosistema; por 

ello, se debe restringir el uso de tecnologías que perjudiquen el medio ambiente y la agricultura en las comunidades rurales 

y pueblos indígenas. 
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ASF y UIF acuerdan colaboración, pero omiten 

detalles del contenido 
 

El auditor Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, y el titular de la Unidad 

de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, firmaron un convenio de colaboración 

para intercambiar información y documentos para sus investigaciones. 

 

“La colaboración entre ambas 

instituciones tendrá un impacto 

significativo en la mejora de la 

fiscalización del gasto público, en la 

prevención del desvío de recursos, 

inclusive en la intervención oportuna 

para evitar su posible blanqueo 

mediante operaciones irregulares”, 

informó la ASF en un breve 

comunicado. 

 

Sin embargo, ni el órgano de fiscalización superior ni la oficina dependiente de la 

Secretaría de Hacienda dieron a conocer el contenido de dicho convenio. 

 

De acuerdo con su sitio en internet, la ASF es el órgano técnico especializado de la 

Cámara de Diputados, dotado de autonomía técnica y de gestión, encargado de 

fiscalizar el uso de los recursos públicos federales en los tres poderes de la unión, los 

órganos constitucionales autónomos, los estados y municipios, y en general, cualquier 

entidad, persona física o moral, pública o privada que haya captado, recaudado, 

administrado, manejado o ejercido recursos públicos federales 

 

 

 

https://acortar.link/FQJ46M 
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